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La más flamenca
La pasarela ‘Huelva Flamenca’ volverá
al patio del Ayuntamiento del 7 al 9 de
febrero, con la participación de más de
60 diseñadores P4 AYTO

■ La Comisión del estatuto del Diputado ha apoyado este martes por
unanimidad, y con todos los grupos parlamentarios presentes, conceder
el suplicatorio que había pedido el Tribunal Supremo para investigar al
exministro socialista José Luis Ábalos por el llamado ‘caso Koldo’. El Pleno
del Congreso deberá aprobar el levantamiento del fuero en una próxima
sesión plenaria, aún sin fecha P7

Unanimidad en el Congreso para 
que Ábalos sea investigado por el TS

■ Integrado por 150 agentes de la Policía
Nacional, se han intervenido cerca de 550
plantas de marihuana y hay varias personas
imputadas y otras pendientes de detención P4

Nuevo operativo contra
el narcotráfico en Pérez
Cubillas y El Torrejón
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La Cámara de Comercio Luso-Española
pide también el AVE Sevilla-Huelva-Faro

TREN  La entidad, de carácter bilateral, se ha adherido este martes en un acto en el Ayuntamiento de Huelva al manifiesto de apoyo P3

INTERÉS___“Hasta ahora todo ha estado muy centrado entre Madrid y Lisboa, pero ha llegado el momento de potenciar
las relaciones a través de toda la geografía” ALCALDESA___Afirma que “no vamos a cejar en la lucha de reivindicar lo
que nos corresponde” MINISTRO___Óscar Puente visitará la ciudad el 31 de enero para participar en un acto informativo

Detenido el sevillista, Kike Salas, por
supuestas apuestas ilegales P14

Tarjeta roja
Deportes  |  Fútbol
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Opinión Impreso en papel 
100% reciclado

Antes había que esperar a las reba-
jas de enero o a las de verano para
poder comprar a un menor precio
aquellos productos que uno tenía

en mente, confiando que se ofertaran los
que a uno le interesaban, o que en el caso
de ropa o calzado quedaran los modelos,
tallas o colores que uno quería.

Ahora pasa como con las celebraciones,
que a cada momento es el día de algo.
Cuando no es el día sin IVA, es el Black Fri-
day, el Cyber Monday, los días locos, la ce-
lebración del aniversario, las rebajas de
mitad de temporada, las de fin de tempo-
rada, las liquidaciones de inventario, ex-
cedentes y outlets, las rebajas de Navidad,
las de Año Nuevo, las de San Valentín, del
día de la madre, del padre, del soltero, etc. 

Todo ello sin contar con los cupones
descuento de las tiendas online, las ofer-
tas flash, o los descuentos canjeables en
futuras compras. 

Tampoco podemos olvidar los folletos
con descuentos y promociones que se lan-
zan semanal o quincenalmente, y las baja-
das de precio por fechas de consumo pró-
ximo en productos perecederos. 

Para completar, tenemos las llamadas
de teléfono a cualquier hora durante todo
el año, que nos ofrecen rebajarnos las tari-
fas de telefonía móvil, o las de cualquier
empresa que ahora también vende electri-
cidad y nos pregunta a cuánto pagamos el
kilovatio/hora. 

Deben pensar que uno lleva mental-
mente un cuadrante de gastos esperando
a recibir una mejor oferta. Menos mal que
nos informan que “por nuestra seguri-
dad” la llamada puede ser grabada. Aun-
que lo más seguro sea siempre no contra-
tar nada por teléfono que uno no haya so-
licitado.

Ya no nos atrevemos a comprar algo que
suponga un desembolso importante fuera
de algún periodo de ofertas o rebajas.
Siempre hay un cuñado que compra más
barato. Hay que estar atento y correr. Hoy
está, pero mañana nadie sabe. No hay
tiempo para pensar, ni comparar, y pode-
mos acabar comprando cosas que no ne-
cesitamos simplemente porque parece
que son baratas, ya que suele incluirse un
precio original junto al reducido para ha-
cernos ver la gran oportunidad que supo-
ne. Otra cosa es que el precio original fue-
ra ese.

Vivimos entre rebajas y ofertas de todo
tipo y cada vez cuesta más saber el precio
real de las cosas. Aunque la calidad no de-
be reducirse, hay que tener cuidado y leer
siempre la letra pequeña, no dejarse llevar
por las prisas, y no olvidar que si algo pa-
rece demasiado bueno para ser verdad es
posible que no lo sea.

A(Em)prendiendo

Rebajas

Alfonso Miguel
Márquez García

Imagen
del día 

■ El presidente de la Junta de
Andalucía, Juanma Moreno, ha
anunciado 2,2 millones de euros en
ayudas para el arte sacro en una
próxima convocatoria de
subvenciones que ultima la Consejería
de Cultura y van a destinarse a la
conservación y restauración del
patrimonio religioso.
ROCÍO RUZ / EP

Ayudas al arte
sacro

gras, es porque no te lo has propuesto lo sufi-
ciente, es culpa tuya. Y aquí sigo, intentando
rascarme la espalda con el codo...

Es curioso que quienes usan esta falacia
meritocrática contra las clases más humildes
son los mismos a quienes luego salpican es-
cándalos de corrupción o quienes han empe-
zado su andadura empresarial y emprende-
dora desde una posición de salida aventaja-
da: ahí tienen a Elon Musk, presumiendo de
hacerse a sí mismo cuando su padre tenía mi-
nas de diamantes en Sudáfrica. No veo mu-
cho mérito en ganar una carrera cuando sa-
les con medio circuito de ventaja sobre los
demás. Pues esos a quienes ya tienes delante
antes de salir a correr dicen que no se esfuer-
zan ustedes lo suficiente. O que son ustedes
idiotas por no tomar la salida desde una posi-
ción más adelantada. Como si eso dependie-
ra de uno. La ironía resulta insultante cuan-
do el rico dice que eres pobre porque quieres,
cuando parte de una herencia, de respaldos a
los que no todo el mundo puede aspirar o de
algún dinerillo caído del cielo de algún pelo-
tazo turbio a los que la política nos ha acos-
tumbrado.

El embuste sobre el esfuerzo cala en una
población que cada vez se preocupa menos
de la veracidad del mensaje y se conforma
con que se adecúe a lo que quiere pensar. He
llegado a pensar que nos agarramos a lo que
queremos creer, aunque no sea cierto, para
no tener que lidiar con la frustración de un
presente marrón con moscas y un futuro co-

Supongo que les suenan palabras co-
mo meritocracia o expresiones como
cultura del esfuerzo. Expresiones
que suenan muy bien, que proponen

el triunfo de los que se dedican por entero a
perseguir un objetivo, una meta, un sueño.
Sin embargo, la realidad a la hora de usarla
como argumento dialéctico es que esconde
un mensaje de culpa hacia las víctimas rea-
les de una situación. Básicamente, se tra-
duce como «eres pobre porque quieres o
porque eres vago y tonto». Salvando las dis-
tancias, es exactamente el mismo excre-
mento argumental que cuando se culpa a
una mujer de su propia violación porque
«iba provocando». Si lo vemos de una ma-
nera menos drástica, es como un mensaje
de autoayuda diciendo que puedes hacer
todo aquello que te propongas: si no lo lo-

lor de hormiga. Y tal es así que se instalan
ideas que se han enquistado de tal manera
que cuesta devolver el raciocinio a las men-
tes y sacarlas del falaz bucle: si reclamas tus
derechos, alguien dirá que eres un vago y un
blandengue. Si quieres tener los descansos
estipulados por ley y convenio, algún abuelo
te recordará sus hazañas durmiendo poco y
hasta presumiendo de los problemas de sa-
lud que ello le ha causado. Si pretendes tener
tu jornada de ocho horas y conciliar, es que
se han perdido los valores y somos unos se-
ñoritos. Y así con todo. Quieres un trabajo
que te permita comer, vestir y pagar, quieres
ver a tu familia, tener tus vacaciones, poder
ponerte enfermo sin temer por todo lo ante-
rior... según los esforzados ultracapitalistas,
la dignidad es de vagos y egoístas. Sé un
buen esclavo, gandul...

Lo peor no es que haya obreros empacha-
dos de ese discurso y recriminando a otros
que pretenden tener una vida digna, recor-
dándome al personaje de Samuel L. Jackson
en Django desencadenado; lo peor es que no
se den cuenta de que es mentira pese a tener
dos trabajos y no salir de la precariedad. Si-
guen defendiendo a tal o cual rico aún sa-
biendo que su meritocracia procede de ser hi-
jo de..., de contar con según qué favores, de
explotar a trabajadores o de haber consegui-
do de aquella manera la adjudicación de al-
gún servicio público. Al final, creo que hace
falta cultura para abrir las mentes y desper-
tar. Y no, no hablo de la del esfuerzo.

El cementerio de los ingleses

Cultura del
esfuerzo

John Sullivan

Lectores
en red

andaluciainformacion @andaluciainf

¿Por qué Franco sigue siendo
noticia?
■ En nuestro país no es cuestión
de personas afines, lo peligroso

son esos partidos que aún a día
de hoy veneran ese régimen y
consiguen cegar a ciudadanos
mediocres y jóvenes incautos que
no conocen nada de nuestro os-
curo y negro pasado. José Martín
Franco sigue siendo noticia por-
que la derecha española (la mitad
del PP y Vox) son partidos FRAN-
QUISTAS ... Es muy sencillo de
entender ...Jesús Domínguez
Por qué Franco será y será todas

la vidas noticia... como mejor go-
bernante en todos los sentidos a
España y españoles de bien,
mientras este mamarracho y ma-
marrachos y malos Gobernantes
como Sánchez y su partido deja-
rán de ser noticias cuándo dejen
sus sillones, no les valen para ha-
cer buenas políticas para España
y españoles de Bien.
Juan José Carranza

El alcalde de Estepona
contrató a su presunta
víctima de acoso
■ Aquí todos a trincar; otra alcal-
desa resulta que amuebla todo el
ayuntamiento y ¡anda! resulta
que su marido tiene una tienda
de muebles, otro le pone aparta-
mento a la amante, otro coloca a
su hermano…. No importa el co-
lor, trincar es la meta y además
con ansia viva. Ibl QG Qgla
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TREN La Cámara de Comercio Luso-Española ha rubricado este martes su unión en un acto en el Ayuntamiento capitalino

Firma de la adhesión de la Cámara de Comercio e Industria Luso-Española. VH

Virginia González
HUELVA |La conexión por alta ve-
locidad entre Huelva y Sevilla
parece que al fin se ha desatas-
cado y empiezan a darse pasos
reales. Prueba de ello es la
aprobación definitiva del estu-
dio informativo y de la Declara-
ción de Impacto Ambiental
(DIA). Pero la aspiración de
Huelva va más allá y el objetivo
final es lograr el corredor de al-
ta velocidad Sevilla-Huelva-
Faro.

Para ello, los tres ayunta-
mientos, de la mano, impulsa-
ron un manifiesto que cada vez
suma más apoyos. El último ha
sido este mismo martes en el
Salón de Plenos del Consisto-
rio onubense, donde el presi-
dente de la asamblea general
de la Cámara de Comercio e In-
dustria Luso-Española, Fran-
cisco Dezcallar, ha firmado la
adhesión de la institución del
país vecino al manifiesto.

El objetivo es claro, hacer un
frente común entre adminis-
traciones, agentes sociales y
económicos para exigir a la
Unión Europea y al Gobierno
de España el AVE Faro-Huelva-
Sevilla.

ha agradecido a la alcaldesa de
Huelva que “se haya converti-
do en abanderada de esta in-
fraestructura que los empresa-
rios tanto deseamos, necesaria
para mejorar la conectividad
entre ambos países y poder así
conseguir más sinergias”.

Además, ha adelantado que
la próxima semana se celebra-
rá la asamblea del Consejo An-
daluz de Cámaras de Comer-
cio, en el que participa tam-
bién la Confederación de Em-

presarios de Andalucía (CEA),
y “se van a poner en marcha un
calendario de medidas para
promocionar esta bandera de
esta infraestructura tan nece-
saria”.

Por su parte, la alcaldesa
volvió a insistir en que “el défi-
cit de infraestructuras que pa-
dece la provincia de Huelva a
nivel general es flagrante” y
que, por eso, “no vamos a cejar
en la lucha de reivindicar lo
que nos corresponde”.

De hecho, recordó que aún
está a la espera de una reunión
con el Gobierno y que quiere
“plazos y presupuestos” sobre
la conexión Huelva-Sevilla.

Y precisamente, el ministro
de Transportes y Movilidad
Sostenible, Óscar Puente, visi-
tará Huelva el próximo 31 de
enero para participar en un en-
cuentro de la Cadena Ser. Aún
no se sabe si la agenda del mi-
nistro incluirá más actos en la
ciudad ese día.

Nueva adhesión al manifiesto
por el AVE Sevilla-Huelva-Faro
INTERÉS___“Hasta ahora todo
ha estado muy centrado entre
Madrid y Lisboa”, indicó

ALCALDESA___Afirma que “no
vamos a cejar en reivindicar lo
que nos corresponde”

MINISTRO___Óscar Puente
estará en la ciudad el 31 de
enero en un acto informativo

Huelva

Es por ello que la alcaldesa
de Huelva, Pilar Miranda, ha
puesto en valor esta nueva ad-
hesión, que viene de la mano
de la Cámara de Comercio de
Huelva, al entender que “es es-
pecialmente significativa por
su carácter bilateral y su espíri-
tu de fuerte colaboración con
instituciones públicas y priva-
das de ambos países”.

Al respecto, el representan-
te de la Cámara de Comercio
Luso-Española ha asegurado
que el “fin principal” del órga-
no que dirige es fomentar las
relaciones entre los dos países
y ayudar “en todo lo posible” a
ese desarrollo, “y hasta ahora
todo ha estado muy centrado
entre Madrid y Lisboa, pero ha
llegado el momento de poten-
ciar las relaciones a través de
toda la geografía, y conseguir
esta conexión sería un gran
paso para incrementar la coo-
peración entre los dos países,
dónde las cámaras de comer-
cio podrían jugar un gran pa-
pel”.

En la firma ha estado tam-
bién presente el presidente de
la Cámara de Comercio de
Huelva, Daniel Toscano, que

ATLANTIC COPPER

Marta Cerati, nueva
directora de
comunicación y ESG

HUELVA | Atlantic Copper ha anunciado este martes el nombramiento
de Marta Cerati como nueva directora de Comunicación y ESG de la
empresa, en sustitución de Esperanza Morillo, quien deja el cargo
tras 17 años en la empresa. A finales de 2024, Marta Cerati fue inclui-
da en la lista de las cien mujeres “más influyentes” en la minería por
‘Women in Mining UK’.

Dos cursos
gratuitos de
realidad
virtual y
sensórica

HUELVA | La Consejería de Em-
pleo, Empresa y Trabajo Au-
tónomo impulsa un proyecto
regional de Formación Profe-
sional para el Empleo en tec-
nología 5G en colaboración
con Vodafone e Integra Cono-
cimiento & Innovación, para
la capacitación de futuros
profesionales en el sector y
fomentar el empleo del terri-
torio, por lo que abre el plazo
para que 60 onubenses pue-
dan acceder a cualquiera de
los dos últimos cursos gratui-
tos integrados en la convoca-
toria 2024-2025.

Según ha indicado la Junta
en una nota de prensa, estas
acciones formativas están
orientadas a proporcionar a
los participantes los conoci-
mientos y competencias más
avanzadas en tecnologías dis-
ruptivas, claves para enfren-
tar los retos de la digitaliza-
ción.

El primero de los cursos
que se impartirá en la provin-
cia es de ‘Programación de
soluciones en Internet de las
Cosas, Inteligencia Artificial y
Smart Cities aplicables a en-
tornos 5G’. Se inicia esta se-
mana y aún quedan 15 plazas
vacantes.

El segundo de los cursos
abordará la ‘Programación de
Realidad Virtual y Aumenta-
da’. Esta formación comenza-
rá el próximo 3 de marzo y las
45 plazas están disponibles.

JUNTA

La consejera con miembros de entidades del tercer sector. VH

SUBVENCIONES “El trabajo en red es clave para avanzar y consolidar aquellas medidas eficaces contra la exclusión social”, afirma la consejera

La Junta anima al tercer sector a concurrir a
la línea de tres millones de euros de la Eracis
HUELVA | La consejera de Inclu-
sión Social, Juventud, Familias
e Igualdad, Loles López, ha ani-
mado este martes a las entida-
des del tercer sector a concurrir
a la convocatoria de subvencio-
nes para el desarrollo de la Es-
trategia Regional Andaluza pa-
ra la Cohesión e Inclusión So-
cial (Eracis+). Esta convocato-
ria, a la que pueden concurrir
hasta el próximo 20 de enero,

supera los 48,1 millones de eu-
ros para los ejercicios compren-
didos entre 2025 y 2028. En con-
creto, a la provincia de Huelva
le corresponde un montante de
más de tres millones de euros.

López ha incidido en la im-
portancia de esta convocatoria,
que “complementa y consoli-
da” la destinada a las entidades
locales. Ambas líneas están co-
financiadas por el Fondo Social

Europeo (FSE+) y la propia Jun-
ta de Andalucía. La Eracis tiene
“un impacto en más un millón
de hogares andaluces”, ha in-
dicado en una nota de prensa.

“El trabajo en red es clave pa-
ra avanzar y consolidar aque-
llas medidas eficaces contra la
exclusión social como la Era-
cis”, ha remarcado la conseje-
ra, que considera “fundamen-
tal” que todas las administra-

ciones y las entidades sociales
“vayan de la mano y caminen
juntas hacia una atención inte-
gral y completa de la persona”.

“Con estos 48 millones de
euros, se viene a complemen-
tar la mayor inversión de la his-
toria, 184 millones de euros,
destinados con Fondo Social
Europeo a las zonas desfavore-
cidas de Andalucía”, ha prose-
guido.
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SEGURIDAD El principal objetivo es “mantener la tranquilidad y convivencia pacífica” MODA Se celebrará del 7 al 9 de febrero

Virginia González
HUELVA | La lucha contra el nar-
cotráfico en la capital onu-
bense no cesa. De nuevo El To-
rrejón y Pérez Cubillas han si-
do en la mañana de este mar-
tes 14 de enero el epicentro de
un dispositivo contra el narco-
tráfico puesto en marcha por
la Policía Nacional. 

Dos barriadas que están es-
pecialmente en el punto de
mira de la Policía tras el tiro-
teo mortal en el Torrejón en el
pasado mes de septiembre. A
raíz de este incidente, que
desencadenó una ola de vio-
lencia entre dos familias, la
Policía Nacional ha desplega-
do varios operativos tanto en
esta barriada como en Pérez
Cubillas para restablecer el or-
den y acabar con el tráfico de
droga en la zona, principal-
mente plantaciones de mari-
huana.

Y en esta línea, unos 150
agentes de la Policía Nacional
han participado desde prime-
ra hora de la jornada en un
dispositivo contra el narcotrá-
fico, concretamente planta-
ciones de marihuana, en las
barriadas de El Torrejón y Pé-
rez Cubillas en Huelva capital.

Un actuación, que como se
ha insistido des de la Policía
Nacional en un comunicado
remitido a los medios, “tiene
como objetivo primordial
mantener la tranquilidad y

Despliegue de medios y agentes en El Torrejón este martes. CNP

Nuevo dispositivo antidroga
en Torrejón y Pérez Cubillas
AL DETALLE ___Integrado por 150 agentes, se han intervenido 550 plantas de
marihuana y hay varias personas imputadas y otras pendientes de detención

convivencia pacífica de los
ciudadanos en estas barria-
das, así como que estas zonas
sean lugares seguros”.

Se han realizado registros y
entradas en diversas vivien-
das de ambas barriadas de la
capital, acciones autorizadas
por el Juzgado de Instrucción
número 3 de Huelva, en fun-
ciones de guardia.

El resultado ha sido el des-
mantelamiento de una orga-
nización criminal dedicada a
la plantación indoor, cultivo y
venta de marihuana.

En concreto, se han interve-
nido cerca de 550 plantas,
ocultas tanto en una vivienda
como en sótanos, detectados
“a través de la intensificación

de la presencia de la Policía
Nacional durante días pre-
vios”. También hay varias per-
sonas imputadas y otras pen-
dientes de detención, aunque
no se ha precisado el número.

Además, se han realizado
filtros y controles en las diver-
sas entradas y salidas de las
barriadas, sobre vehículos y
personas, con la finalidad de
reforzar la seguridad ciudada-
na y detectar cualquier ele-
mento o persona que “pueda
distorsionar la convivencia
pacífica”. Fruto de estos con-
troles, indican, se han interve-
nido armas prohibidas y sus-
tancias estupefacientes, por
lo que se han levantado actas
de sanción.

Este dispositivo especial,
integrado por unos 150 agen-
tes, ha sido dirigido por la Co-
misaría Provincial de Huelva,
contando con el respaldo de
la Jefatura Superior de Policía
de Andalucía Occidental y de
la Subdelegación del Gobier-
no en Huelva.

En dicho dispositivo han
participado diversas unida-
des especiales tanto de Huel-
va como de Sevilla, concreta-
mente Unidades de Interven-
ción Policial (UIP), Unidades
de Prevención y Reacción
(UPR), Unidades de Caballe-
ría, Unidades de Guías Cani-
nos, Grupos de Investigación
de Policía Judicial y Servicio
de Medios Aéreos.

HUELVA |La remodelada plaza de
San Pedro de Huelva ha servi-
do de escenario, este martes,
para la presentación de la deci-
mocuarta edición de la pasare-
la ‘Huelva Flamenca’ que se ce-
lebrará los próximos días 7, 8 y
9 de febrero en el patio del
Ayuntamiento onubense. La
alcaldesa de la ciudad, Pilar
Miranda, ha presidido un acto
que ha comenzado con el des-
cubrimiento de un cartel, pro-
tagonizado por una mujer fla-
menca, realizado por la artista
sanjuanera Toñi Alcaraz. 

Según ha indicado el Ayun-
tamiento en una nota de pren-
sa, la alcaldesa de Palos de la
Frontera, Milagros Romero,
municipio al que se dedica este
año el evento y la vicepresiden-
ta de Desarrollo Local y Fondos
Europeos de la Diputación de
Huelva, Rocío Moreno, tam-
bién se han sumado al acto.

La 14 edición de la pasarela
de Moda ‘Huelva Flamenca
2025’' organizada por Asocia-
ción de Artesanos y Diseñado-
res Onubenses de Moda Fla-
menca y la agencia de moda y
comunicación Kilah se cele-
brará los días 7, 8 y 9 de febrero

en el patio del Ayuntamiento
de Huelva y participarán más
de 60 diseñadores, con desfiles
profesionales para presentar
sus propuestas de cara a 2025.

Un total de 24 desfiles indivi-
duales, tres colectivos y el tra-
dicional pase benéfico de AJL
Pepe Jiménez que este año de-
dicará su recaudación a las
Hermanas de la Cruz, compo-
nen una programación “atrac-
tiva”, que este año incluye co-
mo novedad un espacio dedi-
cado a las Asociaciones de Ve-
cinos de la capital y sus cua-
dros de cante y baile con actua-
ciones.

Además, se incluye una nue-
va edición de los Premios Fla-
menca, que este año se otor-
gan al Ayuntamiento de Palos
de la Frontera y a la Caja Rural
del Sur, como principal patro-
cinador del evento, además de
a la artista Laura Gallego, can-
taora jerezana que está cele-
brando su decimoquinto ani-
versario en los escenarios, des-
de que ganó el concurso de Ca-
nal Sur ‘Se llama copla’ en
2009 y la bloguera nacional
Susana Rodríguez, directora
de ‘Acento Artesano’.

La pasarela ‘Huelva
Flamenca’ regresa al
patio del Consistorio

Presentación de la pasarela ‘Huelva Flamenca’. VH

SALUD Con “una tasa de 293,6 por cada 100.000 habitantes, mientras que la de Andalucía está en 305,8”

La incidencia de los virus respiratorios en
Huelva, “por debajo de la media andaluza”
HUELVA | La delegada de Salud y
Consumo de la Junta en Huel-
va, Manuela Caro, ha señalado
este martes que la tasa de inci-
dencia por virus respiratorios
en la provincia de Huelva “está
por debajo de la media andalu-
za”, con “una tasa de 293,6 por
cada 100.000 habitantes,
mientras que la de Andalucía
está en 305,8”, toda vez que ha
llamado a la ciudadanía a “va-

cunarse”. 
Así lo ha manifestado a pre-

guntas de los periodistas sobre
si hay colapso por estas infec-
ciones respiratorias en los cen-
tros de salud y hospitales de
Huelva, respecto a lo que Caro
ha subrayado que “de momen-
to no podemos hablar de co-
lapso en absoluto” pero sí “de
alta frecuentación”, toda vez
que ha remarcado que “la gri-

pe y los virus respiratorios
siempre nos acompañan en los
tiempos donde hay más frío”
pero que “hay capacidad de
respuesta”.

Asimismo, la delegada de
Salud ha insistido en la “im-
portancia” de la vacunación
contra la gripe y ha apuntado
que en Huelva “estamos en un
45,2% de vacunación en la po-
blación diana” y ha indicado

que “los miércoles se vacuna
sin cita” por lo que anima a
“acudir” ya que “ahora au-
menta el frío, lo que favorece
que haya problemas con los vi-
rus respiratorios”.

“De momento nosotros no
podemos hablar de colapso en
absoluto, sí de que ya estamos
en la alta frecuentación y que
tenemos ya los programas de
puestos en marcha con comi-
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siones de control continuas en
los hospitales para ver los pa-
cientes aislados, las altas que
se pueden dar. Eso es algo que
se hace en todos los periodos
de alta frecuentación, con lo
cual de colapso no me gusta
nunca hablar porque no es el
caso, ni mucho menos, porque
todos los profesionales que nos
dedicamos a esto sabemos que
son momentos donde se da
una alta frecuentación de virus
respiratorios”, ha añadido.

Al respecto, ha apuntado
que “tuvimos un pico que estu-
vo un poco más alto, después
bajó y ahora mismo estamos en
293, por debajo de la media an-

daluza, que está en 305” pero
que “todavía dicen los expertos
que puede que para las sema-
nas próximas pueda haber un
aumento”, al tiempo que ha
manifestado que “los virus res-
piratorios nunca sabemos có-
mo se van a comportar”.

“Por lo tanto, ya cuando vea-
mos todos los datos es cuando
podemos decir hasta dónde
hemos llegado. Es verdad que
nuestra tasa de incidencia aho-
ra mismo es más alta que la úl-
tima semana y más alta que ha-
ce tres semanas, pero insisto en
que está por debajo de la media
andaluza todavía”, ha conclui-
do la delegada.
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MINERÍA La tramitación administrativa de la modificación de la concesión dura ya diez meses por diversos errores

Las obras de
la Casa del
Guarda
entran en su
fase final

HUELVA | El alcalde de Punta Um-
bría, José Carlos Hernández
Cansino, junto con los conceja-
les Jimena Donoso y Enrique
Orta, además del arquitecto
municipal, Alberto Toscano, y
el arquitecto redactor, Ángel
Díez, han visitado este martes
las obras de la Casa del Guarda
de la Rio Tinto Company Limi-
ted, que se encuentra en su fase
final.

Esta construcción está in-
cluida en el Catálogo General
de Patrimonio Histórico de An-
dalucía y es uno de los últimos
vestigios del legado inglés que
se mantiene en pie en la locali-
dad.

El objetivo de esta actuación
es la remodelación interior de
las estancias que lo integran en
base a la justificación histórica
de su uso y, también recuperar
la singular tipología exterior
del edificio, perdida en el trans-
curso de los años por las sucesi-
vas reformas que ha sufrido.

La distribución interior, las
marquesinas, “está casi termi-
nada”, asegura el alcalde,
quien se muestra “satisfecho
de poner en valor turísticamen-
te esta zona del municipio”.
“Esperamos que en cuestión de
dos o tres meses, a lo sumo, se
encuentre finalizada y poda-
mos inaugurarla”. Este espacio
se convertirá en el Centro de In-
terpretación William Martin ‘El
hombre que nunca existió’.

El proyecto está financiado
con la subvención que recibe el
Consistorio por su condición de
Municipio Turístico, con un
presupuesto de 90.299,69 €.

PUNTA UMBRÍA

Tercer intento de la Junta de
conceder más agua a Atalaya

Manuel Jesús Florencio
HUELVA | La Consejería de Agri-
cultura, Pesca, Agua y Des-
arrollo Rural de la Junta de An-
dalucía ha tardado ahora casi
medio año en detectar errores
a corregir en el anuncio por el
que abrió un periodo de infor-
mación pública sobre el expe-
diente de una modificación de
características de concesión de
aguas públicas para uso indus-
trial minero de la compañía
Atalaya Riotinto Minera, en el
término de Minas de Riotinto.

De momento la tramitación
administrativa de la solicitud
de la compañía acumula ya
diez meses. El primer intento
se produjo mediante un anun-
cio fechado el 13 de marzo de
2024. Ecologistas en Acción
presentó unas alegaciones en
las que señaló que se había co-
metido el error de dar un plazo
de veinte días naturales en vez
de veinte días hábiles para que
cualquier interesado pudiera
presentar alegaciones.

Los verdes alertaron de que
el plazo no se ajustaba a lo dis-
puesto en la Ley 39/2015, de 1
de octubre, del Procedimiento
Administrativo Común de las
Administraciones Públicas. 

Otro motivo alegado por
Ecologistas en Acción para el
reinicio del procedimiento fue
el incumplimiento del artículo
109 del Reglamento del Domi-
nio Público Hidráulico, en tan-

to que en la solicitud no se in-
dicaban los términos munici-
pales afectados y no era posi-
ble conocer qué ayuntamien-
tos estaban obligador a reali-
zar una exposición pública.

Tercera causa de la impug-
nación ecologista: la Adminis-
tración tiene la obligación de
publicar en sede electrónica o
página web la documentación
sometida a información públi-
ca, es decir la petición de la so-
licitud y la documentación téc-
nica sobre las obras proyecta-
das necesaria para la conce-
sión solicitada. Sin embargo,
toda esa información se había
omitido.

Item más, los verdes tam-
bién señalaron falta de infor-
mación en relación con el artí-
culo 53.1 de la ley de Aguas,
que establece las condiciones
de extinción del derecho de
uso privativo: no se aportaba
ninguna información sobre
cuál es el derecho de uso priva-
tivo que se extingue y el motivo
de esa extinción. De lo único
que hablaba la Junta de Anda-
lucía era de la modificación de
un expediente y sin especificar
sus características.

Y como remate final, Ecolo-
gistas en Acción denunció que
se vulneraba la planificación
hidrológica, ya que se supera-
ría con mucho las cantidades
destinadas al uso industrial
minero en la comarca, según lo

establecido en el vigente Plan
Hidrológico Tinto, Odiel, Pie-
dras.

Todas estas omisiones y
ocultaciones de información
sobre el destino final del uso
industrial de 9.030.000 m3 al
año estaban vinculadas, en
opinión de los verdes, al pro-
yecto de la planta de metales
de alta pureza.

Con fecha 21 de julio de 2023,
la autoridad ambiental de
Huelva de la Junta de Andalu-
cía había otorgado Autoriza-
ción Ambiental Integrada para
una planta de producción de
metales de alta pureza ubicada
en el t.m. de Minas de Riotinto,
cuyo titular es Atalaya Riotinto
Minera S.L.U. (Expediente

AAI/HU/088).
En dicha resolución se inclu-

yó una resolución anterior, de
26/08/2022, donde se decidió
declarar la confidencialidad
del consumo de recursos natu-
rales (entre ellos el agua) de es-
ta planta, denominada Planta
E-lix. Dentro de esa resolución
de AAI se minimizó el consu-
mo de agua necesaria, en base
a una supuesta reutilización
de la concesión de aguas ya
existente en ese momento.

“Resulta evidente -afirmaba
Ecologistas en Acción- que la
actual solicitud de 9.030.000
m3/año de concesión de aguas
públicas superficiales y plu-
viales no se corresponde con lo
indicado falsamente en la AAI

de la Planta E-lix, y explica cla-
ramente el interés desmedido
de la Junta de Andalucía por
ocultar a la ciudadanía el ver-
dadero consumo industrial de
agua de la Planta E-lix”.

Tras la alegación de los eco-
logistas, la Consejería se vio
obligada a abrir un nuevo pe-
riodo de información pública
el 24 de julio de 2024 y a corre-
gir el plazo de presentación de
alegaciones u observaciones
por parte de los interesados.

Los verdes presentaron nue-
vas alegaciones y, entre otros
puntos, volvieron a señalar
que se había incumplido el ar-
tículo 109 del Reglamento del
Dominio Público Hidráulico,
ya que no se ha indicado si se
ha solicitado la declaración de
utilidad pública para la conce-
sión solicitada.

El pasado 8 de enero (2025),
es decir casi medio año des-
pués de la corrección de erro-
res reconocidos el 24 de julio
de 2024, la Consejería de Agri-
cultura, Pesca, Agua y Des-
arrollo Rural ha detectado una
nueva equivocación en la tra-
mitación que la obliga a abrir
otro periodo de información
pública, con lo que ya han
transcurrido diez meses desde
el inicio de la tramitación de la
solicitud por parte de Atalaya
Riotinto Minera sin que hasta
la fecha se haya podido apro-
bar.

Explotación minera de Riotinto. VH

RECORRIDO___El primer anunci  se publicó el 13 de marzo de 2024, Ecologistas presentó varias
alegaciones, hubo un segundo intento en julio, también con alegaciones, y ahora ha sido el tercero

Visita al Centro de Transfusión, Tejidos y Células de Huelva. VH

SANIDADEn 2024 se contabilizaron en la provincia 19.961 donaciones, de las que 18.252 fueron de sangre y 1.709 de plasma

Salud anima a los onubenses a incorporar 
la donación de sangre como hábito
HUELVA | La delegada de Salud y
Consumo de la Junta en Huel-
va, Manuela Caro, ha animado
este martes a la población onu-
bense a incorporar la donación
de sangre como hábito con mo-
tivo de la presentación en la
provincia de Huelva de la cam-
paña ‘¡Eres su tipo!’, lanzada
en redes sociales por la Conse-
jería del ramo durante las pasa-
das fechas navideñas con el ob-

jetivo de captar y fomentar que
los jóvenes, fundamentalmen-
te los menores de 30 años, se
conviertan en nuevos donantes
habituales.

El acto de presentación ha te-
nido lugar en una visita al Cen-
tro de Transfusión, Tejidos y
Células de Huelva, pertene-
ciente a la Red Andaluza de Me-
dicina Transfusional, Tejidos y
Células (RAMTTC) de la Conse-

jería, impulsora de esta iniciati-
va, según ha indicado la Junta.

Caro, acompañada por la di-
rectora del centro, Lola Fer-
nández, ha destacado que el
propósito de la campaña “no
es sólo que los jóvenes se ha-
gan donantes, sino que ade-
más se conviertan en activistas
digitales para que ellos mis-
mos promuevan y recomien-
den la donación de sangre en

sus redes, que creen cultura y
conciencia social sobre la im-
portancia de donar cuatro ve-
ces al año, en el caso de los
hombres, y tres veces, en el ca-
so de las mujeres”.

El año pasado se contabiliza-
ron en la provincia 19.961 dona-
ciones, de las que 18.252 fueron
de sangre y 1.709 de plasma,
con la incorporación destaca-
da de 1.387 nuevos donantes.



La defensa de
Juana Rivas
pide recusar a
las dos juezas
de Violencia
GRANADA. EUROPA PRESS | La de-
fensa de Juana Rivas solicitó
la recusación de las dos jue-
zas de Violencia sobre la Mu-
jer de Granada que han inter-
venido en su caso para que
sean apartadas del mismo
alegando que han “perdido
su imparcialidad” al haber
apoyado el manifiesto en el
que más de un centenar de
jueces especializados en vio-
lencia de todo el país respal-
daron la tramitación que se
ha hecho de la causa.

La defensa de Juana Rivas
y de su hijo mayor, Gabriel Ar-
curi, ha solicitado la recusa-
ción de la titular de este juz-
gado, Aurora Angulo -encar-
gada de las últimas resolucio-
nes sobre el caso- por haber
“promovido y consentido” es-
te manifiesto. Y también, de
la jueza del Juzgado de Vio-
lencia contra la Mujer núme-
ro 1 de Granada, Cristina Cue-
to, por haber firmado el docu-
mento. 

En él, un total de 107 jueces
de Juzgados de Violencia so-
bre la Mujer de todos los pun-
tos del país censuran las críti-
cas que el despacho Arán-
guez Abogados realizó sobre
Aurora Angulo por determi-
nar que no es competente pa-
ra resolver sobre la causa del
hijo pequeño de Juana Rivas -
que se está tramitando en Ita-
lia- y, en esa línea, denegara
las medidas de protección so-
licitadas para el menor.

JUANA RIVAS

Actualidad CON MÁS FONDOS DE LA UE

La Junta reclamará a
Planas que “palíe las
pérdidas” en la pesca

ANDALUCÍA
La Junta anunció ayer que reclamará al ministro de Agricultu-
ra, Luis Planas, en la reunión que mantendrá hoy para anali-
zar la situación del sector pesquero de arrastre en el caladero
del Mediterráneo tras el acuerdo firmado en Bruselas, medi-
das con las que “paliar las pérdidas” al tiempo que demanda-
rá “más fondos europeos” para solventar la situación.

TRIBUNALES En una pieza separada de la causa de la formación por la contratación ‘ficticia’ de extrabajadores

El exconsejero de Empleo Manuel Recio en los pasillos del Parlamento Andaluz. MARÍA JOSÉ LÓPEZ / EUROPA PRESS

SEVILLA. EUROPA PRESS | El Juzga-
do de Instrucción número seis
de Sevilla ha acordado conti-
nuar como procedimiento
abreviado las actuaciones se-
guidas contra el exconsejero
socialista de Empleo de la Jun-
ta de Andalucía Manuel Recio
y otros dos investigados, el ex
rector de la Universidad de Cá-
diz (UCA) Diego Sales y Sebas-
tián S.G., en una pieza separa-
da del caso de los cursos de
formación centrada en la pre-
sunta ilicitud del otorgamien-
to, pago y justificación de 20,2
millones de euros para la Fun-
dación Universidad Empresa
de la provincia de Cádiz (Fue-
ca), para cursos de formación
a extrabajadores de Delphi,
siendo no obstante “el objeto
principal” de la subvención
“la ficticia contratación labo-
ral de los extrabajadores”.

En un auto fechado el día 9
de enero y difundido por la
Oficina de Comunicación del
TSJA, el magistrado de refuer-
zo José Ignacio Vilaplana
aprecia presuntos delitos de
prevaricación administrativa,
malversación de caudales pú-
blicos y fraude de subvencio-
nes.

Los tres investigados con-
tra los que se continúa el pro-
cedimiento son el exconsejero
de Empleo Manuel Recio; el
representante legal de Fueca,
Sebastián S.G., y el presidente

del Patronato de dicha funda-
ción y rector de la Universidad
de Cádiz a la fecha de los he-
chos, Diego Sales, según ex-
pone en el auto el juez instruc-
tor, que asimismo acuerda el
sobreseimiento de la causa
respecto de otros cuatro en-
causados, entre ellos el ex-
consejero de Empleo de la
Junta Antonio Fernández; y
Juan Manuel Bouza, ex dele-
gado de Empleo de la Junta de
Andalucía en Cádiz; al consi-
derar que “no se encuentran
en la causa indicios sólidos

que permitan atribuirles par-
ticipación -relevante penal-
mente- en los hechos investi-
gados” en esta pieza separa-
da.

El magistrado precisa que,
en esta pieza separada de la
causa se investigan los hechos
vinculados con “la contrata-
ción simulada de los antiguos
trabajadores de Delphi por
unos cursos de formación que
requerían su contratación y
alta en la Seguridad Social sin
que existiese una verdadera y
real prestación de servicios en

el seno de la correspondiente
entidad formadora subven-
cionada, en este caso” Fueca,
de forma que dichos contratos
“sólo habrían de tener como
objeto ofrecer una apariencia
de relación laboral que justifi-
case el correspondiente alta
en la Seguridad Social y así fa-
cilitar a los antiguos trabaja-
dores de Delphi incluidos en
el denominado “Dispositivo
de Tratamiento Singular” el
periodo de carencia necesario
para reunir los requisitos co-
rrespondientes como benefi-

ciarios de prestaciones que,
de otro modo, no les habrían
correspondido”.

Centrándose en el papel del
exconsejero de Empleo Ma-
nuel Recio, el juez manifiesta
que habría emitido la corres-
pondiente resolución de con-
cesión de la subvención ex-
cepcional “sin estudios y aná-
lisis previos, sin ni siquiera
comprobar la legalidad de su
concesión, y sin una previa
comprobación o análisis (...)
del correcto destino de las
subvenciones precedente-
mente concedidas con el mis-
mo objeto; haciendo así deja-
ción de sus deberes elementa-
les en el cargo”, añadiendo
que la subvención fue conce-
dida, “al margen de la más mí-
nima forma de legalidad, con
fecha 10 de mayo de 2011, aún
cuando la práctica formativa
había comenzado el 1 de mar-
zo de 2011, casi dos meses y
medio antes de estimarse la
solicitud de concesión de la
ayuda”. “A través del otorga-
miento de esta subvención
(...), los responsables de la
Consejería de Empleo investi-
gados habrían determinado y
posibilitado la contratación
ficticia y fraudulenta de los
trabajadores de Delphi, com-
prometiendo fondos de forma
ilícita mediante la simulación
de unos supuestos contra-
tos”, asevera el magistrado.

Procesados el exconsejero Manuel Recio y el
exrector de Cádiz por los 20 millones a Delphi
ILEGALIDAD__ El auto se centra en la presunta ilicitud del otorgamiento, pago y justificación de
la subvención excepcional concedida por la Junta a la Fundación Universidad Empresa de Cádiz
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PARTIDOS El precandidato lamenta que el sistema de aval telemático, “tal como está definido hasta estos momentos, es poco transparente”

Hierro descarta retirarse de las primarias
del PSOE-A y asegura que ganará “sí o sí”
SEVILLA. EUROPA PRESS | El cate-
drático de la Universidad de
Sevilla Luis Ángel Hierro ad-
virtió ayer de que nadie “sue-
ñe” con la posibilidad de que
pudiera retirar su precandida-
tura a la Secretaría General
del PSOE de Andalucía, y ex-
presó que tiene la “expectati-
va” de lograr los avales nece-
sarios para convertirse en
candidato, que se cifra en

unos 4.500, sobre todo, a tra-
vés de la vía telemática.

“Yo le he dado mi palabra a
los militantes, me están ava-
lando muchísimas personas,
y van a tener lo que tienen que
tener, un respeto y una cohe-
rencia”, indicó Hierro en rue-
da de prensa tras ser cuestio-
nado sobre si se ha planteado
retirar la precandidatura fren-
te a una contrincante como la

vicepresidenta primera del
Gobierno, ministra de Hacien-
da y vicesecretaria general del
PSOE, María Jesús Montero.
“¿Por qué nadie la pregunta a
María Jesús Montero si se
plantea retirar la candidatu-
ra?”, planteó Luis Ángel Hie-
rro, quien quiso dejar claro
que él no tiene “ningún mie-
do” y que, logre o no los avales
necesarios para ser candida-

to, será “ganador sí o sí”.
“Si cojo los avales, habré

superado al aparato y el apa-
rato se habrá dado cuenta que
ha hecho el ridículo con la su-
bida de avales, y si no cojo los
avales, habré demostrado que
el aparato ha conseguido lo
que quería, que era eliminar
la participación democrática
de las militantes, así que soy
ganador sí o sí”, explicó. “Yo

tengo expectativas de que po-
demos lograr los avales, por el
sistema de aval telemático,
básicamente. Si no fuera el
sistema de aval telemático se-
ría muy difícil”, agregó Hie-
rro.

Explicó que las cuatro for-
mas para recoger avales son:
Por parte de la precandidatu-
ra; de manera física en la sede
regional del PSOE-A, en la ca-
lle San Vicente de Sevilla; en-
vío por correo electrónico a la
organización del congreso, y
de manera telemática a través
de la aplicación del partido,
donde los militantes pueden
identificarse y votar.

En su opinión, el objetivo
básico es que la “militancia
avale telemáticamente, pero
el problema es que el sistema,
tal como está definido hasta
estos momentos, es poco
transparente”. 

Por ello, ha remitido un es-
crito a la Comisión de Etica del
partido, que es la responsable
de velar por el procedimiento,
para que “nos habilite una se-
rie de posibilidades de recep-
ción de información por parte
de la precandidatura”, es de-
cir, que se reenvíen a la candi-
datura los avales que lleguen
a través de la vía correo elec-
trónico.
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PARLAMENTO El Pleno del Congreso deberá aprobarlo en una próxima sesión plenaria

MADRID. EUROPA PRESS | La Comi-
sión del estatuto del Diputado
apoyó ayer por unanimidad
conceder el suplicatorio que
había pedido el Tribunal Su-
premo para investigar al exmi-
nistro socialista José Luis Ába-
los por el llamado caso Koldo.
La decisión deberá ser avala-
da por el Pleno del Congreso
en una próxima sesión.

Tras una hora de reunión a
puerta cerrada, el presidente
de la comisión, Manuel Cobo,
del PP, comunicó el resultado
de las deliberaciones, subra-
yando que la decisión se ha-
bía adoptado por unanimidad
y con todos los grupos parla-
mentarios presentes. 

Cobo considera que “se ha
hecho un buen trabajo”, se
han cumplido “todos los trá-
mites” y se ha dado audiencia
al diputado afectado, que no
sólo dio explicaciones verbal-
mente el lunes, sino que tam-
bién aportó unas alegaciones
de 88 folios.

Ante la comisión, el exmi-
nistro y ahora diputado del
Grupo Mixto mantuvo que ha
sido objeto de una “opera-
ción” para tratar de implicarle
en el caso de su exasesor Kol-
do García y que la Policía judi-
cial le ha investigado irregu-
larmente, sin permiso del
Congreso. El informe de la co-
misión hará constar que el
afectado alega que ha habido
irregulariades en el proceso.

En declaraciones a los me-
dios el lunes en el Congreso de
los Diputados, el exministro

El exministro de Transportes José Luis Ábalos. EDUARDO PARRA / EUROPA PRESS

Unanimidad en el Co greso para
retirarle la inmunidad a Ábalos
LUZ VERDE___La Comisión del estatuto del Diputado aprueba el dictamen
para investigar al exministro socialista por el d nominado ‘caso Koldo’

ISRAEL-PALESTINA La tregua incluiría un cambio de rehenes israelíes por presos palestinos

Israel y Hamás, “más cerca que nunca”
de un acuerdo de alto el fuego en Gaza
MADRID. EUROPA PRESS | Después
de más de 15 meses de guerra
entre Israel y Hamás, un alto
el fuego en Gaza podría estar
a punto de producirse. Las
negociaciones que llevan a
cabo ambas partes en Doha,
Catar, habrían logrado con-
sensuar los detalles finales de
una tregua de unas seis sema-
nas que incluiría un inter-
cambio de rehenes israelíes

por presos palestinos y que
podría llegar a las puertas del
relevo presidencial en la Casa
Blanca.

El visto bueno de Hamás
parece ser lo único que falta
para que se haga realidad el
acuerdo, según ha revelado el
secretario de estado de EE
UU, Antony Blinken, que no
pudo precisar si el acuerdo se
cerrará antes de la investidu-

ra de Donald Trump, aunque
la organización islamista ha
mostrado en las últimas ho-
ras públicamente satisfac-
ción y optimismo. El Gobier-
no palestino ha reconocido
que el acuerdo está “en sus
etapas finales”. Tanto es así
que ya mantiene contactos
con otras facciones palesti-
nas para comunicarles los
“progresos”, según dice la

prensa local. Cuanto se de-
more esta negociación y la
ausencia de sobresaltos po-
drían culminar en la tregua. 

En el otro lado de la mesa
de la negociación, Israel tam-
bién ha reconocido que están
“en un momento crucial para
cerrar el acuerdo sobre Gaza
con Hamás”, dijo un oficial is-
raelí que accedió a hablar ba-
jo condición de anonimato.

MADRID. EUROPA PRESS | El líder
del PP, Alberto Núñez Feijóo,
adelantó ayer su postura fa-
vorable a respaldar en el
Congreso la reforma de las
pensiones. “No estamos de
acuerdo en cómo se hizo, pe-
ro sí estamos de acuerdo en
el contenido y en el fondo”,
aseguró.

Lo hizo durante su inter-
vención en un desayuno de
Nueva Economía Fórum, al
que asistió el secretario gene-
ral de UGT, Pepe Álvarez.

“Hay un acuerdo entre la
patronal y los sindicatos, y
aunque creemos que esos
acuerdos también se tienen

que llevar, negociar, en la Cá-
mara, entendemos que es un
aval suficiente para que el
Partido Popular se posicione
a favor de ese real decreto
ley”, indicó.

Será la próxima semana
cuando el Congreso de los Di-
putados debata la convalida-
ción o derogación de varios
decretos que, además de la
reforma de las pensiones, in-
cluyen ayudas al transporte
público, el nuevo gravamen
energético o la reforma para
compatibilizar la pensión
con un empleo.

Por otra parte, el líder de la
oposición se mostró “a favor
del modelo Muface”, porque
“en este momento la sanidad
pública, con la ausencia de
médicos, de atención prima-
ria, de urgencias y con algu-
nas especialidades, no pue-
de asumir un millón de ciu-
dadanos más”.

Feijóo avanza el apoyo
del PP a la reforma
de las pensiones

El apunte

■ ■ Hasta ahora, el Congreso
ha aprobado 33 suplicatorios
y ha rechazado 14 (dos de
ellos sobre el mismo
diputado). La última negativa
del Congreso data de 1988 y
se refiere a un contencioso
por derecho al honor que
tenía como protagonista al
exministro socialista José
Barrionuevo y el hermano de
un etarra por incluir sus fotos
en carteles de Interior. El
último suplicatorio que salió
adelante data de 2022para
investigar al fuera diputado
del PP Alberto Casero.

No se rechaza un
suplicatorio desde
hace 35 años

Pese a no estar de
acuerdo en cómo se hizo,
pero sí estarlo con el
contenido y el fondo del
cambio normativo

insistió en que desde que se
produjeron las detenciones
en el marco de la Operación
Delorme en febrero de 2024,
ha venido sufriendo “una re-
velación de secretos a diario”
e incluso “puras invencio-
nes”. “Secretos de todo tipo,
de correspondencia privada,
incluso familiar, revelación
de mi correo electrónico, re-
velación de mi número tele-
fónico”, indicó.

Al Pleno del Congreso
Una vez aprobado el dicta-
men favorable a levantar el
fuero, el siguiente paso será

aprobarlo en el Pleno del
Congreso. El Reglamento es-
tablece que debe votarse en
el siguiente Pleno ordinario,
que no tendrá lugar hasta fe-
brero cuando arranque en
nuevo periodo de sesiones,
pero no se descarta que la
Mesa o la Junta de Portavoces
adelanten el procedimiento y
lo incluya en la sesión plena-
ria prevista el 22 de enero pa-
ra convalidar decretos leyes.

Eso sí, el debate y votación
de los suplicatorios en el Ple-
no del Congreso tampoco es
público, sino que se desarro-
lla con el hemiciclo a puerta

EEUU Como patrocinador del terrorismo

Estados Unidos retira a
Cuba de su lista terrorista
MADRID. EUROPA PRESS | El Gobier-
no de Estados Unidos, lidera-
do por el presidente saliente
Joe Biden, retiró ayer a Cuba
de la lista de países patrocina-
dores del terrorismo a pocos
días de que el republicano
Donald Trump, que impuso
esta medida durante su pri-
mer mandato, asuma el cargo
el próximo 20 de enero. Biden
indicó que el Gobierno cuba-
no “no ha brindado ningún

apoyo al terrorismo interna-
cional” durante el último pe-
riodo de seis meses y ha pro-
porcionado seguridad de que
no lo hará en un futuro, según
ha informado la Casa Blanca.

El Gobierno de Cuba consi-
dera que Estados Unidos tie-
ne “responsabilidad directa”
en una situación económica
dentro de la isla que las pro-
pias autoridades reconocen
como “difícil”.

TIEMPO En ambas Castillas y Cataluña

La madrugada de ayer llegó
a los 12 grados bajo cero
MADRID. AGENCIAS | Ambas Cas-
tillas y Cataluña encabezan
el ranquin de la noche más
fría de la red de estaciones
de Aemet, donde la locali-
dad de Cuéllar (Segovia) ha
registrado 12,2 grados bajo
cero; El Puerto del Pico (Ávi-
la)12,1 grados bajo cero;
Martinet (Lleida) y Molina
de Aragón (Guadalajara)

ambas con 11,1 grados bajo
cero.

En el sur peninsular, An-
dalucía ha activado el aviso
amarillo en las provincias de
Córdoba, con mínimas de 1
grado bajo cero en la campi-
ña cordobesa, y en Granada
con mínimas de 4 grados ba-
jo cero en la cuenda del Ge-
nil, Baza y Guadix.

PENSIONES  Asegura ser partidario de Muface
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cerrada y sin transparencia.
Los diputados tampoco están
obligados a seguir consignas
de voto ya que su voto es se-
creto. Sólo se da a conocer el
resultado.

En el plazo de ocho días,
contados a partir del acuerdo
del Pleno de la Cámara sobre
concesión o denegación de la
autorización solicitada, Ar-
mengol dará traslado del
mismo a la autoridad judi-
cial, advirtiéndole de la obli-
gación de comunicar a la Cá-
mara los autos y sentencias
que se dicten y afecten perso-
nalmente al diputado.
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L a gastronomía española se rei-
vindica como un motor econó-
mico en España, ya que el eco-
sistema que engloba a este sec-

tor, aportó casi 375.000 millones de eu-
ros, lo que representa el 27% del valor
añadido bruto (VAB) nacional, según se
desprende del informe Gastronomía es-
pañola: impacto y tendencias de un
ecosistema clave para la economía, ela-
borado por KPMG y la Real Academia de
Gastronomía.

En concreto, el informe revela la con-
tribución económica de la gastronomía
que alcanzó los 374.575 millones de eu-
ros considerando su aportación directa
(211.126 millones de euros) e indirecta
(163.449 millones de euros).

“La gastronomía supone un sector
amplio, pero con una gran contribución
a la economía del país”, señala Enrique
Porta, socio responsable de consumo y
retail de KPMG en España, durante la
presentación del estudio.

Un sector que también es un motor de
empleo, ya que la gastronomía contri-
buyó a generar y mantener un total de
7,2 millones de puestos de trabajo equi-
valentes a tiempo completo, un 37% del
total, de los cuales 3,7 millones forma
directa y otros 3,5 millones de puestos
adicionales de manera indirecta e indu-
cida.

Porta ha puesto en valor la dimensión
empresarial del sector gastronómico,
ya que engloba a casi 750.000 empre-
sas, además de que muchas compañías
dependen de la gastronomía. Así, el in-
forme muestra que un total de 747.444
empresas se encuentran englobadas en
el ecosistema del sector de forma direc-
ta, de las cuales 264.006 corresponden
a hostelería; 182.443 a empresas comer-
cio de alimentación y bebidas, 27.862
firmas de la industria de alimentación y
bebidas, así como 273.133 explotaciones
agrarias.

El estudio muestra que España cuen-
ta con una extensa y variada oferta gas-
tronómica, que se manifiesta, por un la-
do, a través de 377 Denominaciones de
Origen, Indicaciones Geográficas Prote-
gidas e Indicaciones Geográficas, y, por
otro, gracias a los prestigiosos cocine-
ros y restaurantes reconocidos con Es-
trellas Michelin (291 restaurantes) o con
Soles Repsol (792 restaurantes), y a tra-
vés de 36 rutas de enoturismo.

Además, España es un referente glo-
bal en gastronomía, como muestra el
hecho de que sea el país con más res-
taurantes y chefs distinguidos como los

La gastronomía se reivindica como motor
económico al aportar casi 375.000 millones

Actualidad   | España

A FONDO

SECTOR ESTRATÉGICO___El chef Ferran Adrià destaca la importancia de poner en valor con cifras a la gastronomía
española, al tiempo que insiste en reclamar la necesidad de que exista un plan estratégico a nivel nacional

mejores del mundo en la edición 2024
de los premios The World's 50 Best Res-
taurants y The Best Chef Awards, res-
pectivamente, o por la calidad de sus
productos, que acumulan numerosos
premios y reconocimientos internacio-
nales (destacando en vinos, aceites,
quesos y jamón ibérico).

Binomio turismo-gastronomía
El buen momento que atraviesa el sec-
tor también se debe al éxito del binomio
turismo y gastronomía, ya que muchos
turistas, sobre todo los de mayor poder
adquisitivo, ven en la cocina un ele-
mento diferenciador que los acerca de
manera auténtica a la identidad y cultu-
ra del país.

Así, los turistas internacionales que

visitaron España gastaron en 2023 más
de 17.000 millones de euros en gastro-
nomía, un 24% más que antes de la pan-
demia.

“España es un referente mundial en
la gastronomía, como confirman los
rankings de los mejores restaurantes y
chefs. Esta notoriedad y relevancia im-
pulsa la internacionalización y el turis-
mo”, subraya Porta.

Respecto a los retos que debe afrontar
el sector gastronómico, la evolución de
la gastronomía en los próximos años es-
tará condicionada por el nivel de adop-
ción de diferentes tecnologías (como la
Inteligencia Artificial) que pueden ace-
lerar la transformación de toda la cade-
na de valor, impulsando su eficiencia y
competitividad y revolucionando la re-

lación con clientes y consumidores.
“Nos faltan grandes empresas que

traccionen a nivel internacional. La
gastronomía consituye un ecosistema
clave para España, con una elevada
contribución socioeconómica y un alto
reconocimiento internacional”, señala
Porta.

Un plan estratégico nacional
Por su parte, el chef Ferran Adrià, presi-
dente de elBullifoundation, destaca la
importancia de poner en valor y con ci-
fras a la gastronomía nacional, por lo
que ha vuelto a reclamar la necesidad
de que exista un plan estratégico a nivel
nacional.

“Si la gastronomía supone el 27% de
la economía española ¿no se merece un
plan estratégico? Yo se lo he dicho a to-
dos los presidentes del Gobierno, que es
necesario este plan estratégico y espero
que este informe sirva para conseguir-
lo, porque se puede hacer”, reclama du-
rante la presentacióln del informe.

Adrià recuerda que la “alta gastrono-
mía es un palabro de hace cuatro días”.
“Si no tienes marca no eres nadie, el
gran problema de la alta gastronomía
en España es que no tenemos un nom-
bre, no ha habido consenso a nivel es-
pañol”, ha lamentado.

En este contexto, el veterano chef ins-
ta a “cuidar” la inmigración para tener
trabajadores, que haya acuerdos bilate-
rales con otros países, la necesidad de
que haya hoteles de lujo de marca espa-
ñola, que lamenta que “apenas” hay,
así como la necesidad de que existan
becas para no perder el talento que hay.

Por su parte, el presidente de la Real
Academia de Gastronomía, Luis Suárez
de Lezo, destaca que la gastronomía es-
pañola atraviesa un “gran momento”.
“Tenemos un producto imbatible, le su-
mamos una tradición culinaria muy re-
levante y a la labor que hace la gastro-
nomía por el desarrollo rural, y la con-
tribución que hace al turismo, nos hace
ver la relevancia que tiene para nuestro
país y se le suma la importancia de
nuestros cocineros a nivel internacio-
nal”.

Suárez de Lezo recuerda que la gas-
tronomía impulsa sectores como la
agricultura, pesca, distribución, co-
mercio, hostelería y turismo. “Es un
sector tan amplio que engloba a toda la
cadena de valor. Esperamos que las de-
bilidades del informe se conviertan en
oportunidades y crecer en todos los as-
pectos, tanto a nivel nacional como in-
ternacional”, subraya. ■

El buen
momento que
atraviesa el
sector también
se debe al
éxito del
binomio
turismo y
gastronomía,
ya que muchos
turistas, sobre
todo los de
mayor poder
adquisitivo,
ven en la
cocina un
elemento
diferenciador
que los acerca
de manera
auténtica a la
identidad y
cultura del país

‘‘
El sector
también es un
‘motor’ de
empleo, ya que
la gastronomía
contribuye a
generar y
mantener un
total de 7,2
millones de
puestos de
trabajo de
forma directa e
inducida

Grupos de personas disfrutan del buen tiempo en una terraza de Sevilla. EUROPA PRESS
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Extra EXPOSICIÓN

Mundo Pixar concluye su
paso por España con más
de 950.000 visitantes

REDACCIÓN | La exposición Mundo Pixar se ha despedido de España
tras vender más de 950.000 entradas desde su apertura en abril de
2024 en Madrid, donde ha vendido más de 600.000, y su posterior
llegada a Barcelona en el mes de septiembre, con más de 350.000
tickets vendidos. Los visitantes han podido ser parte de escenarios
envolventes y a tamaño real y contemplar personajes icónicos.

AUDIOVISUAL La entrega de galardones tendrá lugar el próximo día 1 de febrero en el Gran teatro de Córdoba

Los presentadores de la gala, Macarena Gómez y Antonio Pagudo. ACADEMIA DE CINE DE ANDALUCÍA

PARTICIPANTES___ La gala contará con gran parte de nominados, entregadores de los galardones,
actuaciones musicales y diferentes personalidades del mundo audiovisual andaluz y español

CÓRDOBA. EUROPA PRESS | El próxi-
mo día 1 de febrero, Macarena
Gómez y Antonio Pagudo se-
rán los encargados de condu-
cir la gala de los IV Premios
Carmen Academia de Cine de
Andalucía, que se celebrará
en el Gran Teatro de Córdoba
y que será retransmitida por
Canal Sur Televisión.

Además, según ha infor-
mado la Academia de Cine de
Andalucía en una nota, en la
gala se contará con la presen-
cia de gran parte de nomina-
dos de esta cuarta edición, así
como entregadores de los ga-
lardones, actuaciones musi-
cales y otros participantes de
la gala, junto a diferentes per-
sonalidades del mundo au-
diovisual andaluz y español.

Macarena Gómez debutó
como actriz hace más de 20
años y ha participado en más
de 80 películas, series de tele-
visión y obras de teatro. Ha
recibido más de 50 premios y
nominaciones, entre ellos
dos biznagas de plata en el
Festival de Málaga (mejor ac-
triz de cortometraje y mejor
actriz secundaria por la pelí-
cula La Dama Boba), el Pre-
mio Radio Nacional de Espa-
ña a toda su trayectoria, y una
nominación al Goya como
mejor actriz protagonista por
su papel en Musarañas (2015).

Lleva 15 temporadas en la

exitosa serie de televisión La
que se avecina y reciente-
mente ha protagonizado las
series 30 monedas (HBO), di-
rigida por Alex de La Iglesia, y
Sagrada Familia (Netflix), di-
rigida por Manolo Caro.

Ha trabajado también a las
órdenes de directores como
Benito Zambrano (Padre Co-
raje) Jose Luis Garci (Holmes
y Watson) o Jaume Balagueró
(Para entrar a vivir), entre
otros. Este año estrenó en
Netflix la película de terror
Deep Fear a las órdenes del
director británico Marcus
Adams y en unos días estre-

nará en cines la película de
Kiko Prada Historias de Ha-
lloween.

Por su parte. Antonio Pa-
gudo es un actor de teatro, ci-
ne y televisión. De formación
teatral, ha estado integrado
en la compañía Yllana duran-
te diez años. Su rostro se po-
pulariza con la serie La que se
avecina, donde da vida du-
rante varias temporadas a Ja-
vier Maroto.

En los últimos años su ca-
rrera cinematográfica se nu-
tre de títulos como Por los pe-
los, Mañana es hoy, Bajo tera-
pia (Premio Especial del Jura-

do en el Festival de Málaga) o
Fenómenos, y tiene pendien-
te de estreno en 2025 las series
Las furias y Mentes sospecho-
sas.

Los Premios Carmen del Ci-
ne Andaluz, organizados por
la Academia de Cine de Anda-
lucía, cuentan con el apoyo
del Ayuntamiento y la Dipu-
tación de Córdoba, de la Con-
sejería de Cultura y Deporte
de la Junta de Andalucía, de
RTVA, y de CaixaBank como
socio estratégico, y tienen la
colaboración la Fundación
SGAE, Fundación Aisge, Ege-
da y Emóleo.

Macarena Gómez y Antonio Pagudo
presentarán los IV Premios Carmen 

CINE Directoras y actrices valoran positivamente que en los premios se destaque la gran presencia femenina

Nominados a los Goya piden
“normalizar” el éxito femenino
MADRID. EUROPA PRESS | Directo-
ras y actrices nominadas a los
Goya valoran positivamente
que en los premios se desta-
que la gran presencia femeni-
na en las nominaciones, aun-
que consideran que sería me-
jor “normalizar” su éxito.

Por ejemplo, la actriz Caroli-
na Yuste, nominada por su pa-
pel protagonista en La infiltra-

da -película con trece nomina-
ciones en la 39ª edición de los
Goya-, cree que normalizar es-
te hecho sería preferible por-
que “será que hay justicia”. “A
mi me gustaría más llegar al
punto en el que ya no haya que
celebrar nada”, ha confesado
a los medios de comunica-
ción, durante el encuentro de
nominados a los Goya que tu-

vo lugar ayer en Madrid.
A este encuentro acudieron

cerca de 200 nominados, se-
gún han detallado desde la
Academia de Cine a Europa
Press, que el próximo 8 de fe-
brero en Granada saldrán de
dudas y sabrán si su trabajo ha
sido reconocido con alguna
'estatuilla'.

En relación al éxito femeni-

no, Arantxa Echevarría, direc-
tora de La infiltrada, ha preci-
sado que películas como la su-
ya, un thriller protagonizado
por una mujer (Carolina Yus-
te), permiten demostrar que
las mujeres también tienen
éxito. 

“Podemos hacerlo. Lo he-
mos demostrado, pero creo
que para normalizarlo aún
nos quedan dos o tres años.
Estoy cansada de celebrarlo,
pero hay que hacerlo”, ha ar-
gumentado.

Por su parte, Paula Ortiz, di-
rectora nominada por 'La vir-
gen roja', también preguntada

por esta cuestión, se ha decan-
tado por normalizar y celebrar.
“Creo que es un buen motivo
hacer las dos cosas”, ha ase-
gurado.

Mientras, Emma Vilarasau
ha lamentado que aún no se
haya normalizado la presen-
cia numerosa de las mujeres
en los premios y ha añadido
que tampoco es frecuente que
una actriz de más de 60 años
esté nominada. “Estaría bien
que también se normalizara la
edad . La vejez hay que contar-
la para que todas tengamos un
referente de adónde vamos”,
ha reclamado.

CÓRDOBA. EUROPA PRESS | La Aca-
demia de Cine de Andalucía
otorgará su Premio Carmen de
Honor al productor Antonio
Pérez (Córdoba, 1954) en la ga-
la de cuarta edición de los Pre-
mios Carmen del Cine Anda-
luz. “Antonio Pérez marcó, ha-
ce más de 25 años, un antes y
un después en la historia del
cine andaluz, con Solas, de
Benito Zambrano, Premio del
Público en el prestigioso Festi-
val de Berlín, nominada a 11
Premios Goya y ganadora de
cinco estatuillas de la Acade-
mia de Cine española”, dice la
Academia Andaluza. Ese éxi-
to, aseguran, lo sitúa como un
“productor audiovisual pione-
ro, con una trayectoria jalona-
da de éxitos internacionales,
que han impulsado el cine an-
daluz más allá de nuestras
fronteras”. A lo largo de su ca-
rrera, ha producido más de
una cuarentena de largome-
trajes de ficción y documental,
dos obras de teatro y centena-
res de horas para televisión.

El productor
Antonio Pérez
recibirá el
de Honor

La tasa
de alumnos
que termina
la ESO
se estanca

AGENCIAS | La tasa de alumnos
que termina la ESO lleva casi
seis años estancada en el en-
torno del 80 % pese a que la
proporción de alumnos que
repite curso en este ciclo edu-
cativo ha bajado y se sitúa en
el 7 % frente al 9,5 % de hace
cinco años.

La falta de motivación y el
hecho de que algunos de los
estudiantes lleguen a los cur-
sos finales de la ESO “rezaga-
dos y con déficit de compe-
tencias previas” puede ser la
causa de que solo cuatro de
cada cinco alumnos de cuarto
de la ESO consiga titularse,
según destaca a EFE el profe-
sor titular de la Universidad
Rey Juan Carlos (URJC) de Ma-
drid e investigador de FUN-
CAS Ismael Sanz. Señala la
necesidad de frenar el aban-
dono escolar, que apunta a
que podría cerrar el 2024 en
una tasa cercana al 13,1 %.

Y aunque este dato sería
menor que el de 2023, que fi-
nalizó con una tasa de aban-
dono del 13,7 %, Sanz recuer-
da que España presenta la ci-
fra más alta de la Unión Euro-
pea solo superada por Ruma-
nía, que registra el 16,6 %.

Por otra parte, incide en
que la ley de educación, LOM-
LOE, aprobada en 2021 y que
introdujo como novedad que
la repetición de curso fuese
aplicada como un recurso ex-
cepcional y que la decisión
recayera en el equipo docente
no parece haber repercutido
en un aumento de alumnos
que titulan en la ESO.

Según las últimas estadísti-
cas publicadas por el Ministe-
rio de Educación, el año del
covid en el que se flexibiliza-
ron las promociones, la tasa
de titulados de ESO fue de ca-
si el 85 % mientras que al año
siguiente bajó al 83 % y desde
el curso 2021 se mantiene en
el entorno del 81 %.

Las tasas de repeticiones
de curso en la ESO se situa-
ban en el 11,8 % en el 2012-
2013 y se redujeron hasta el
9,5 % en el curso 2017-2018.
Durante la pandemia conti-
nuaron a la baja con niveles
del 8,5 % y en 2021-2022 caye-
ron hasta el 7,6 %.

EDUCACIÓN
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Oro en las Bellas Artes concedida en 2019
por el Ministerio de Cultura. 

En cuanto a los artistas, Jerez en pura
esencia, “llevamos un tiempo juntos
desde que coincidimos una noche en la
Peña Buena Gente de Jerez, en mayo del
23”, cuenta Antonio Higuero, “y ninguno
queríamos bajarnos del escenario de los
que estábamos disfrutando”, apostilla
Tomás. El cantaor es sobrino del recorda-
do Diego Rubichi, nieto por tanto del le-
gendario Tío Mingo Rubichi, un impor-
tante creador de estilos por bulerías, y
recuerda una niñez “llena de cante, con
mi mare cantando por seguiriyas, y eso
es lo que a uno le sale cuando se enfren-

ta a un público”. Han pasado por peñas
como la de José Mercé, en Chipiona, la de
San Roque, “que estaba toda la familia
de Canela escuchándonos”, en Soria o
en Almería, en la Peña El Ciego de la Pla-
ya.

Por su parte, el guitarrista se muestra
más que seguro de que “Tomás es una de
las voces que más me interesan del mo-
mento, debe estar presente en más carte-
les, peñas o festivales, y no digo esto por
vender sino porque es así. El cante de él -
refiriéndose al cantaor- nos lleva a otra
época, como aquella que yo viví en la pe-
ña El Chalao y en la que se escuchaba a
grandes aficionados”, recuerda. 

“Intento exigirme mucho cuando can-
to, sobre todo porque el que me acompa-
ña a la guitarra no es cualquiera y yo ten-
go que estar al nivel”, dice Tomás, que
admira de igual forma a un Higuero que
acompaña habitualmente a Alonso Ran-
capino Chico o a José Mercé, o a otros co-
mo Jesús Méndez o Macanita. Respecto a
ello, el tocaor recuerda sus primeros
años junto al Nano de Jerez, “que me dio
la oportunidad y es importante no olvi-
darse de dónde venimos, luego ya me su-
mé a las giras de Antonio Reyes y la vida
me puso al lado de Fernando Terremoto
Hijo”. 

El cantaor afronta, pues, su actuación
del viernes con entusiasmo y “esperan-
do que me coja bien, yo intento darlo to-
do y arriesgarme, no me quedo con na-
da, pero también es verdad que en un si-
tio te coge de una manera y en otro de
otro porque depende también de la voz y
la garganta… y en estos tiempos de frío”,
dice Tomás al que parece no preocuparle
la cantidad de contratos que tiene cara al
2025, pues “yo creo que la prisa no es
buena, lo importante es dar pasos y estar
en sitios buenos, que te escuchen y que
tengamos para comer todos los días. Mu-
chos se creen que esto es llegar y ser ar-
tista, y yo me considero un gran aficiona-
do”. Además, en tono jocoso, “tengo a mi
hijo Bernardo que me va a quitar el pues-
to”. 

Su hijo es un joven que ganó el Premio
Revelación del ciclo De Peña en Peña del
Festival de Jerez y actuará este año en el
certamen un con grupo de jóvenes que
han grabado, además, un documental.
Otra de las grandes citas que tienen en
mente ambos artistas es la del 12 de junio
en el Círculo Flamenco de Madrid, “y se-
guro otras que irán saliendo para la pri-
mavera”. 

El ciclo en El Taranto continuará el 31
de enero con la presencia de Raúl Monte-
sinos y la guitarra de Antonio Carrión,
recital que forma parte del homenaje a
Francisco Moreno Galván en el centena-
rio de su nacimiento.     ■

Juan Garrido
JEREZ

La prestigiosa Peña El Taranto de
Almería acogerá este próximo
viernes, 17 de enero, el binomio
conformado por el cante de Tomás

Rubichi y la guitarra de Antonio Higuero.
Serán los encargados de llevar el mejor
flamenco jerezano hasta este sagrario
jondo de la Andalucía oriental, casa fun-
dada en 1963 y que es hoy por hoy una de
las grandes referencias del campo aso-
ciativo de la cultura en la región, no en
balde, ostenta determinados reconoci-
mientos por su gran aportación a la di-
vulgación flamenca como la Medalla de

Tomás Rubichi y Antonio Higuero, 
en la Peña El Taranto de Almería

El binomio
conformado por el
cante de Tomás
Rubichi y la guitarra
de Antonio Higuero
está cosechando
numerosos éxitos
por todo el país. 7 TV

Extra  | Cultura

FLAMENCO Los artistas jerezanos llevan una temporada compartiendo escenarios importantes por España y “disfrutando uno del otro”

El flamenco de Jerez ha sido siempre un estandarte de la cultura local
que ha servido para conquistar territorios, dingo de valorar más
cuando la ciudad aspira a ser Capital Europea de la Cultura en 2031.
Artistas jerezanos, capitaneados por el cantaor Jesús Méndez, Felipa
del Moreno y el joven y triunfal Manuel Monje, estarán el 1 de marzo en
el TeatreSagarra de Santa Coloma de Gramenet, provincia de
Barcelona. Es uno de los recitales que integran el ciclo Flamenc-On
2025 de la Fundación Manolo Sanlúcar - Aura Seguros, y cuenta con la

dirección de Antonio Campuzano, que explica que “este proyecto, que
tengo el honor de dirigir y producir, no es solo un espectáculo
flamenco: es un homenaje vivo al alma y al ritmo inconfundible del
arte jerezano”.  Sigue en esa línea definiendo la propuesta “como un
sueño hecho realidad, cada detalle ha sido trabajado con dedicación y
respeto para ofrecer una experiencia única que rinde tributo a
nuestras raíces y, al mismo tiempo, proyecta el flamenco hacia el
futuro”. ‘Al compás de Jerez’, cuenta, “no es solo un espectáculo, es

un latido compartido, un sentir que une corazones y nos transporta a
la esencia más pura del flamenco”. Las guitarras para la ocasión no
podrían ser de otra escuela que la de Jerez, como son las de un
curtido en mil batallas,Antonio Higuero, y la de un incipiente valor
del toque jerezano como es Marcos de Silvia, ganador del concurso
Talento Flamenco de Guitarra de Acompañamiento de la Fundación
Cristina Heeren en 2022. El Flamenc-ON ’25 se llevará a cabo durante
el mes de marzo con un programa que “destaca por su pureza y
estilo”, y que tendrá en su cartel a protagonistas del panorama
flamenco actual como los ya mencionados, así como Alba Molina y
Marina Heredia. Esta edición del festival se cerrará con un “sentido
homenaje” a la figura de Manolo Sanlúcar con la Compañía de Danza
Fundación Manolo Sanlúcar, que presentará “una deslumbrante
reinterpretación de la tragedia griega Medea, una obra icónica que
explora los aspectos más profundos y oscuros de la naturaleza
humana”

Jesús Méndez, Felipa del Moreno y Manuel
Monje llevan a Barcelona  ‘Al Compás de Jerez’



ECONOMÍA Andalucía, con 269.032 empresas, es la comunidad autónoma con más firmas

ANDALUCÍA | El 80 por ciento de
las nuevas empresas inscritas
durante 2024 en España son
de Andalucía, comunidad
que ha registrado su máximo
histórico de sociedades y tra-
bajadores al final de diciem-
bre, con un total de 269.032
compañías, que emplean a
2.541.015 personas.

Esta cifra supone un incre-
mento del 2 por ciento respec-
to a la cifra registrada en di-
ciembre de 2023, lo que multi-
plica por cuatro el crecimien-
to registrado en el conjunto
de España, del 0,5 por ciento,
ha informado este lunes la
consejera de Economía, Ha-
cienda y Fondos Europeos,
Carolina España.

El crecimiento del número
de empresas inscritas en la
Seguridad Social en Andalu-
cía a final de año ha duplica-
do al del año anterior, cuando
éste creció un uno por ciento
respecto a 2022, ha destacado
la consejera.

Además, el crecimiento ne-
to de las empresas inscritas
en la Seguridad Social en Es-
paña en el último año sitúa en
Andalucía el 78 por ciento de
las nuevas empresas inscritas
en todo el país, pues de las
6.743 nuevas empresas inscri-
tas en la Seguridad Social en
toda España en 2024, 5.265
empresas eran andaluzas.

Respecto a las cifras globa-
les, el 20 por ciento de todas
las empresas inscritas en la
Seguridad Social en España

El crecimiento del número de empresas inscritas en Andalucía ha duplicado al del año anterior. AI

El 80% de las empresas inscritas en
la Seguridad Social son andaluzas
CRECIMIENTO___Esta cifra supone un incremento del 2 por ciento respecto a
diciembre de 2023, mientras en el conjunto de España es del 0,5 por ciento

en un contexto de menor su-
bida en España, con el 2,7 por
ciento. También las empresas
de los sectores no agrarios ex-
perimentaron en Andalucía
un crecimiento superior al del
conjunto de España en más
del doble, al crecer un 0,7 por
ciento frente al 0,3 por ciento
de la media nacional.

En el sector de la Construc-
ción, Andalucía registró un
incremento del 0,6 por ciento
frente al 0,5 por ciento del pa-
ís, y en Servicios del 0,8 por
ciento frente al 0,5 por ciento
de España).

Solo las empresas del sec-
tor industrial inscritas en la
Seguridad Social fueron me-
nos al cierre de 2024 que al

al cierre de 2024 (1.344.934)
estaban registradas en Anda-
lucía, según el Ministerio de
Trabajo y Economía Social.

De hecho, Andalucía, con
269.032 empresas, es la comu-
nidad autónoma con más fir-
mas inscritas en la Seguridad
Social en España, según la es-
tadística del Ministerio, se-
guida de Cataluña (232.974),
Madrid (197.059), Valencia
(152.842) y Galicia (79.628).

Por sectores, en todos ellos
el comportamiento ha sido
más positivo en Andalucía
que en España, y destaca el
crecimiento de las empresas
del sector primario, que ha
experimentado un aumento
del 7,4 por ciento interanual,

cierre de 2023, si bien Andalu-
cía contuvo la caída en un -1,2
por ciento, tres décimas por
debajo de la caída registrada
para el conjunto del país, del -
1,5 por ciento.

Respecto al número de tra-
bajadores de las empresas
inscritas en la Seguridad So-
cial en Andalucía al cierre de
2024, la cifra se situó en
2.541.015 personas, un récord
histórico en un mes de di-
ciembre.

Con relación al mismo mes
del año anterior se registra-
ron 119.432 trabajadores más,
con un aumento del 4,9 por
ciento interanual, superior al
del conjunto de España, del
3,7 por ciento.

La Policía
practica 14
arrestos en
varias
provincias

ALMERÍA | La Policía Nacional
ha practicado este martes al
menos 14 arrestos en el marco
de una investigación ligada al
blanqueo de capitales y el trá-
fico irregular de personas que
ha conllevado detenciones y
registros en las provincias de
Almería, Málaga, Valencia y
Madrid, si bien también se
han producido detenciones
fuera del país.

Fuentes de la investigación
han confirmado a Europa
Press los arrestos efectuados
durante la mañana de este
martes con la explotación si-
multánea en varias ciudades
de la operación coordinada
con la autoridad judicial se
mantiene abierta y bajo secre-
to de sumario.

En la provincia de Almería,
la actuación policial se ha
desplegado en el municipio
de Roquetas de Mar desde pri-
mera hora de la mañana, con
una fuerte presencia de agen-
tes de la Unidad de Interven-
ción Policía (UIP) en torno a
la Avenida Juan Carlos I y a la
céntrica calle Antonio Ma-
chado, apenas a 150 metros
del Ayuntamiento roquetero.

La actuación ha contado
con medios aéreos mediante
el uso de helicópteros y dro-
nes, guías caninos y agentes
de los grupos de alta capaci-
tación técnica (GOIT), grupos
operativos especiales (GOES),
Unidad Central de Delincuen-
cia Especializada (UDEF) y
Unidad Central de Redes de
Inmigración y Falsedades Do-
cumentales (Ucrif).

SUCESOS

Reclama los
112 millones
devueltos
para
guarderías

ANDALUCÍA | La consejera de
Desarrollo Educativo y For-
mación Profesional, María
del Carmen Castillo, ha recla-
mado este martes al Gobierno
de España los 112 millones de
euros para la creación de nue-
vas plazas públicas en el pri-
mer ciclo de Educación Infan-
til devueltos por la Junta de
Andalucía al entender que
esa medida ponía en jaque la
supervivencia del sistema an-
daluz, una red de colabora-
ción público-privada.

“Agradeceríamos muchísi-
mo que nos devolvieran nues-
tros 112 millones, que nos-
otros sentimos como nues-
tros”, ha señalado la conseje-
ra, que ha aclarado, no obs-
tante, que “con o sin el Minis-
terio de Educación, el año
que viene en Andalucía los
niños de 2 a 3 años van a tener
la atención educativa de ma-
nera gratuita, porque era un
compromiso del Gobierno y
lo vamos a llevar a cabo. Y es-
tamos negociando con el sec-
tor para ver cómo en los pró-
ximos años toda la educación
de 0 a 3 sea gratuita”.

La consejera ha vuelto a rei-
terar que la Junta devolvió los
112 millones de euros porque
el Ministerio “no nos ha escu-
chado”. “En Andalucía, tene-
mos un sistema de colabora-
ción público-privada que es
un ejemplo. Tenemos el por-
centaje más alto de escolari-
zación prácticamente de toda
España; el 58% de los niños
de 0 a 3 años van a centros
educativos”.

JUNTA
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INFORMELa situación de escasez experimenta una mejora y de las 222 Unidades Territoriales de Escasez, se encuentran en normalidad

ANDALUCÍA | Las lluvias del ini-
cio del actual año hidrológico
han mejorado las reservas de
agua en España, pero no han
sido suficientes para paliar la
situación de escasez en las
principales zonas tensiona-
das como el levante almerien-
se y cuencas internas de An-
dalucía, y, de hecho, la sequía
no se ha superado en la mitad
sur del país.

No obstante, la situación

de escasez ha experimentado
una notable mejora y, actual-
mente, de las 222 Unidades
Territoriales de Escasez
(UTE), un total de 127 se en-
cuentran en situación de nor-
malidad, 21 en prealerta, 32
en alerta y 14 en emergencia.

Solo un 6,3 % de la España
peninsular se encuentra si-
tuada en escenario de emer-
gencia y un 14,4 % en pree-
mergencia, según las conclu-

siones de la Asociación Espa-
ñola de Operadores Públicos
de Abastecimiento y Sanea-
miento (AEOPAS).

Por cuencas, a pesar de las
lluvias de otoño de 2024, las
del Guadalquivir, Segura, Jú-
car y otras aún presentan ni-
veles críticos de reservas,
muy por debajo de la media
histórica.

En general se produce una
mejora en comparación con

años anteriores, aunque con
marcadas disparidades co-
mo, por ejemplo, el País Vas-
co al 100 % de capacidad,
mientras que Segura y Cuen-
cas Mediterráneas Andaluzas
están en niveles alarmantes.

Por lo tanto, la sequía pro-
longada está casi superada
en gran parte de España, ex-
cepto en zonas como el levan-
te almeriense y Cuencas In-
ternas de Andalucía.

El informe constata que en
el inicio del año hidrológico
se ha producido una notable
mejora en las zonas identifi-
cadas en el anterior como las
comarcas del Priorat, el

Maestrazgo, Sierra Sur de Se-
villa, Antequera o la Marina
Alta y Baja de Alicante, y aun-
que hay amplias zonas del te-
rritorio peninsular en situa-
ción de emergencia, no se
han identificado municipios
con cortes y restricciones de
agua debido a la sequía.

Igualmente, se mantiene la
situación de emergencia en el
litoral de Málaga y, aunque
las reservas mejoraron tras
las lluvias de octubre y no-
viembre, el Comité de Gestión
de Sequía ha decidido am-
pliar las medidas de ahorro
de agua.

De hecho, la situación de

emergencia y alerta sigue vi-
gente en varias comarcas y,
por ello, los sistemas de ex-
plotación del Campo de Gi-
braltar, la Costa del Sol Occi-
dental, Guadalhorce-Limo-
nero y Viñuela-Axarquía han
reducido la dotación de agua
por habitante y día y se han
impuesto limitaciones al re-
gadío. El informe confirma
unos patrones climáticos ex-
tremos derivados de un otoño
más húmedo en ciertas regio-
nes y proyecciones de un in-
vierno más seco como efecto
del cambio climático, con
temperaturas altas y precipi-
taciones irregulares.

La sequía aún no se ha superado
en la mitad sur de España
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AVE Presenta iniciativas parlamentarias

El PP pide una conexión
directa Granada-Madrid
GRANADA | El PP ha presentado
iniciativas parlamentarias en
el Congreso de los Diputados
y en el Senado para exigir una
conexión de AVE directa entre
Granada y Madrid.

La diputada nacional del
Partido Popular Lourdes Ra-
mírez y la portavoz adjunta en
el Senado, Inmaculada Her-
nández, han explicado que
esta conexión permitiría ha-
cer más competitiva a Grana-

da y pondría fin al “agravio”
de esta provincia en materia
de comunicaciones.

El PP ha criticado la “inac-
ción y dejadez” del Gobierno
de España, al que ha reclama-
do que escuche a la ciudada-
nía y acabe con una situación
que “cada día está negando
oportunidades” a Granada, la
segunda ciudad española,
han dicho, con la conexión
más lenta con Madrid.

JAÉN La joven denunció llevar sufriendo acoso por parte de un vecino más de seis meses

Detenido por acosar a una joven en sus paseos
JAÉN | La Policía Nacional ha
detenido a un hombre de 58
años acusado de acosar a una
joven durante seis meses y de
saltarse la orden de aleja-
miento que le impuso la auto-
ridad judicial para proteger a
la chica. Fue en diciembre
cuando la Policía Nacional
atendió a una joven que de-
nunció llevar sufriendo du-
rante más de seis meses "una
constante persecución y aco-
so sexual" por parte de este
vecino. C ada vez que ella sa-

caba su perro a pasear por un
parque de la ciudad, el dete-
nido mostraba actitudes y
comportamientos que, según
ella, no eran adecuados al
grado de relación que tenían.

Tras interponer la corres-
pondiente denuncia se decre-
tó la orden de alejamiento
que solicitó la víctima y que
obligaba al detenido a guar-
dar una distancia de 100 me-
tros. Cinco días después de
interponer la denuncia y con-
tar con la orden de alejamien-

to, la joven, sin esperarlo, se
encontró con el presunto au-
tor mientras paseaba a su
mascota por lo que llamó al
091 y una patrulla se encargó
de su detención como pre-
sunto autor de un delito de
quebrantamiento de medida
cautelar.

La joven señaló que cono-
ció el detenido hace dos años
cuando coincidieron pasean-
do a sus mascotas en un par-
que de la capital jiennense. Al
principio, el hombre entabla-

ba conversación con ella por
el tema de las mascotas. Pasa-
do un tiempo, la joven notó
una actitud y comportamien-
to con ella que no era el ade-
cuado y optó por modificar
sus horarios y recorridos para
así evitar su presencia.

La víctima se percató de
que los "encontronazos" no
eran fruto del azar, ya que ella
comenzó a hacer cambios en
su rutina tales como cambiar
la hora del paseo, acceder y
salir por diferentes puertas.

Adelante
llevará al
Parlamento la
situación del
IES Lola Flores

JEREZ | José Ignacio García,
portavoz de Adelante Anda-
lucía en el Parlamento anda-
luz, junto con Carlos Fernán-
dez, portavoz de Adelante Je-
rez, han reiterado en una visi-
ta oficial en la tarde del lunes
al IES Lola Flores el compro-
miso de la organización an-
dalucista de izquierdas con el
AMPA y la comunidad educa-
tiva del centro. En palabras
del portavoz parlamentario:
“estamos ante un despropósi-
to. Este es el instituto de An-
dalucía con los barracones
más antiguos”.

Desde Adelante Andalucía
aseguran no tratarse solo de
la antigüedad, ya que “los ba-
rracones se encuentran en
una situación lamentable”.
Humedades, inundaciones,
cables sueltos y falta de acli-
matación son las principales
muestras del “abandono de
la Junta a la comunidad edu-
cativa del centro”. 

Es por ello por lo que esta
formación política llevará es-
ta situación el próximo día 6
de febrero al Parlamento An-
daluz. Según García, “la Con-
sejera de Educación estará
obligada a dar explicaciones
a la ciudadanía sobre la falta
de actuaciones en este insti-
tuto, y trataremos de arran-
carle el compromiso de ini-
ciar las obras del nuevo edifi-
cio con la mayor celeridad po-
sible”. “Esta situación está en
contraste con la impecable la-
bor docente que se lleva a ca-
bo en este centro”, concluye
García.

JEREZCÁDIZ El club también prescinde de manera inmediata de los servicios del médico que operó al gaditano

CÁDIZ | La SS Lazio ha despedi-
do al gaditano Juan Bernabé,
adiestrador del águila Olym-
pia, símbolo del club, des-
pués de que publicara un ví-
deo en sus redes sociales
mostrando imágenes de su
nuevo implante de pene.

Bernabé ha sido uno de los
nombres más relevantes en
los últimos días después de
que anunciara que se iba a so-
meter a una operación para
solventar un problema de dis-
función eréctil -provocado
por una caída a caballo y dos
carcinomas- y decidir la dura-
ción de sus relaciones sexua-
les, tal y como desveló en sus
redes sociales.

Se sometió a la operación
bajo la dirección de uno de
los médicos del Lazio, el uró-
logo Gabriele Antonini, y pu-
blicó al término de la inter-
vención un vídeo con imáge-
nes en las que mostraba su
pene erecto gracias al nuevo
implante.

El Lazio, poco después de
que el vídeo se hiciera viral en
redes sociales, anunció el
despido del adiestrador espa-
ñol. “El Lazio, sorprendido al
ver las imágenes fotográficas
y de vídeo del Sr. Juan Berna-
bè y al leer las declaraciones
que las acompañaron, comu-
nica que ha interrumpido,
con efecto inmediato, todas
las relaciones con él, dada la
gravedad de su comporta-
miento”, informó el club en

Juan Bernabé y el águila Olympia. SS LAZIO

un comunicado oficial. “El
club es consciente del dolor
que la pérdida del águila pro-
vocará a la afición en los pró-
ximos partidos en casa, pero
cree que no es posible para to-
dos, especialmente con el
símbolo histórico del águila,
estar asociado a una persona
que, con sus actos, hizo inad-
misible la continuación de la
relación”, añadió el Lazio.

Bernabé defendió en una
entrevista en el diario ‘Re-
pubblica’ su decisión de mos-
trar el vídeo, justo antes de
ser despedido. “Crecí en una
familia sana, limpia, sin pre-

juicios, que me enseñó a te-
ner una relación sana con mi
cuerpo y con el sexo. Mis ge-
nitales son como mis manos.
Forman parte de mi cuerpo.
Vengo de Cádiz, España, don-
de hay una playa preciosa.
Siempre hemos hecho nudis-
mo. Para mí es natural experi-
mentar mi cuerpo de esta ma-
nera, pero por los comenta-
rios me di cuenta de que está
lleno de psicópatas que tie-
nen problemas consigo mis-
mos, quizá porque fueron re-
primidos en la infancia”, de-
claró. “Lo hice para dar una
señal y valor a las muchas

personas que tienen el mismo
problema. Es importante que
sepan que no corren ningún
tipo de riesgo sometiéndose a
esta cirugía. El resultado es
maravilloso. Es un tema muy
delicado, los hombres se
avergüenzan, la impotencia
es un tabú y la sociedad te
juzga. En cambio, no hay na-
da de qué avergonzarse”.

Bernabé fue ya despedido
hace 4 años del Lazio por de-
clararse admirador del dicta-
dor Benito Mussolini, aunque
fue después readmitido. “Ad-
miro mucho a Mussolini. Pero
eso es el pasado. Él no tiene

nada que ver. Aquí estamos
hablando de mi salud”. 

Y tras tanta polémica, el
club italiano también ha des-
pedido al médico que operó el
pene de Juan Bernabé.

El italiano Claudio Lotito,
presidente del Lazio y sena-
dor del partido político Forza
Italia, aseguró que “hace 67
años que no me salto una mi-
sa, tengo un comportamiento
irreprochable en todos los as-
pectos, lucho por el cambio y
la moralización ¿y se compor-
ta así (Bernabé)?”.

“Llevaba 15 años con nos-
otros y en una hora le relevé
de sus funciones porque yo
no miro a nadie a la cara”,
añadió. “El código ético del
Lazio prevé un comporta-
miento basado en los auténti-
cos valores del deporte y el
club es una sociedad cotiza-
da, con procedimientos que
deben respetarse”, apuntó.

El cetrero español era due-
ño del águila Olympia, un
símbolo del equipo que vola-
ba en cada partido en el Esta-
dio Olímpico de Roma.
“Olympia estaba vinculada a
esa persona... Ya veremos, te-
nemos que encontrar solucio-
nes para sustituirla”, indicó
Lotito. “Yo predico valores,
utilizamos el águila para cre-
ar ilusión y pasión en los ni-
ños y luego la persona que es
dueña tiene ese comporta-
miento de degradación mo-
ral...”, sentenció.

DEFENSA___“Vengo de Cádiz, donde hay una playa preciosa y siempre hemos hecho nudismo”,
se defiende Juan Bernabé, el adiestrador del águila Olympia, símbolo del club

La Lazio despide al cetrero gaditano por
mostrar fotos de su prótesis de pene
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Joan Laporta: “El Barça ha
cumplido con la normativa”

El presidente del Barcelona,   Joan Laporta, en rueda de prensa. E. PRESS

El jugador sevillista Kike Salas. AFP7 / EUROPA PRESS

BARCELONA. EUROPA PRESS | El pre-
sidente del FC Barcelona, Jo-
an Laporta, aseguró ayer que
el club “ha cumplido con la
normativa” en la polémica de
la inscripción de Dani Olmo y
Pau Víctor, y advirtió que La-
Liga les pidió “unos requisitos
adicionales que no estaban en
la normativa” y que este orga-
nismo y la Real Federación Es-
pañola de Fútbol (RFEF) ape-
laron a un artículo “obsoleto”
para que no pudiesen inscri-
bir a sus dos futbolistas.

“Nosotros presentamos la
documentación en LaLiga el
27 de diciembre, la enviamos
dentro del plazo, lo que pasa
es que durante el 28, 29, 30 y
31 nos pidió que la completá-
ramos. Pensábamos que ya te-
níamos el 1:1, pero LaLiga nos
pidió unos requisitos adicio-
nales que no estaban inclui-
dos en la normativa, según
nuestra opinión y no nos lo
dio”, explicó Laporta en rueda
de prensa. Por ello, solicita-
ron la extensión de la licencia
de los dos futbolistas a la
RFEF, que les dijo que “no ha-
bía ningún inconveniente” en
tramitarla, aunque les comu-
nicó que no estaban en el 1:1.
“LaLiga y la RFEF nos dijeron
que se aplicaba un artículo
que estaba obsoleto, cuya fi-
nalidad es la estabilidad de la
competición y pensamos que
no entrábamos en ese supues-
to, hecho para evitar que juga-
dores y clubes se inscribieran
en varias ocasiones en una

misma temporada, según la
coyuntura”, detalló.

“Este no era el caso porque
Dani Olmo y Pau Víctor empe-
zaron la temporada con nos-
otros y tenían contrato laboral
en vigor con el Barça y era me-
ramente una cuestión de la
extensión de la licencia, así
que lo defendimos ante LaLi-
ga y la RFEF”, prosiguió el di-
rigente, que ante la negativa a
la inscripción pese a estar ya
en el 1:1, recurrieron al Conse-
jo Superior de Deportes (CSD).

Laporta, sin entrar “muy en
el fondo del asunto porque se
está tramitando”, dejó claro
que “el Barça ha cumplido la
normativa”. “Creemos en el
Estado de Derecho y que el
CSD, para que otorgue una
medida cautelar de carácter
urgente, tiene que apreciar
que se esté produciendo un
daño de difícil reparación, co-
mo era el caso, y, sobre todo,
debe apreciar de forma muy
contundente la apariencia del
buen derecho”, remarcó.

FÚTBOL FC Barcelona

EN SU DEFENSA__ El presidente del FC Barcelona asegura que LaLiga
les pidió “unos requisitos adicionales que no estaban en la normativa”

MADRID. EUROPA PRESS | Agentes de
la Policía Nacional han deteni-
do a Kike Salas, jugador del Se-
villa Fútbol Club, por presunta-
mente forzar que le sacaran tar-
jetas amarillas para que perso-
nas de su entorno ganaran di-
nero con apuestas deportivas.
Un juzgado de Morón de la
Frontera (Sevilla) investiga al
futbolista por un presunto deli-
to de estafa, según adelantó El
Confidencial y confirmaron a
Europa Press fuentes policia-
les. Además de Kike Salas, han
sido arrestados dos amigos del
defensa del Sevilla, según las
citadas fuentes. Además, han
sido arrestados dos amigos del
defensa del Sevilla, según las
citadas fuentes, en el marco de
una investigación que indaga-
rá ahora en el análisis de dife-
rentes pruebas, entre ellas las

conversaciones mediante los
teléfonos móviles.

La investigación indaga en
presuntas apuestas ilegales
por las que el jugador habría
forzado tarjetas amarillas en
encuentros oficiales de La Li-
ga en connivencia con perso-
nas de su entorno. Los parti-
dos se celebraron en el tramo
final de la pasada temporada,
en la que el equipo hispalense
consiguió mantenerse en Pri-
mera División.

Los investigadores sospe-
chan que el sevillista podría
haber participado en una
treintena de apuestas amaña-
das desde Morón de la Fronte-
ra, lo que habría generado
unas ganancias de unos
10.000 euros en un mes, según
las primeras indagaciones.

Se trata de una investiga-
ción del Centro Nacional Poli-
cial para la Integridad en el
Deporte y las Apuestas (Cenpi-
da), que está adscrito a la Uni-
dad Central de Delincuencia
Especializada y Violenta
(UDEV), por ser la encargada
de la prevención de este tipo
de amaños y fraudes.

Detenido el jugador
del Sevilla Kike Salas
por forzar tarjetas

FÚTBOL Sevilla FC

Presuntamente las
propiciaba para que
personas de su entorno
ganaran dinero con
apuestas deportivas

Ourense 0
Valencia 2
Ourense: Pato Guillen; Miguel Prado,
Fran Carmona, Álex Zalaya, Raúl Pra-
da; Fidalgo (Fullana, min.62), Jerín (Di
Renzo, min.79); Jairo (Ángel Sánchez,
min.62), Alberto Gil (Álex, min.79), Jo-
sema Raigal (Juanma, min.71); y Car-
bonell.

Valencia: Dimitrievski; Foulquier (Die-
go López, min.70), Mosquera (Tárrega,
min.70), Yarek, Jesús Vázquez; Guilla-
món, Pepelu; Germán Valera (Rubo,

min.70), Sergi Canós, Tejón (Almeida,
min.77); Sadiq (Pablo López, min.88).

Goles:
0-1 Fran Carmona (pp), min.47;
0-2 Sadiq, min.78

Árbitro: Ortiz Arias (comité madrile-
ño). Amonestó a Miguel Prado
(min.90).

Incidencias: Encuentro correspon-
diente a los octavos de final de la Copa
del Rey de fútbol disputado en el cam-
po de O Couto. Lleno.

MADRID. EUROPA PRESS | El Valen-
cia CF alcanzó ayer los cuar-
tos de final de la Copa des-

pués de superar, en el estreno
goleador de Umar Sadiq, al
Ourense CF (0-2), que resistió
el empuje del cuadro che du-
rante la primera mitad y que
solo cedió tras el paso por
vestuarios.

La resistencia de los locales
se vino abajo nada más rea-
nudarse el choque tras el des-
canso, cuando el central Fran
Carmona introdujo el balón
en su propia portería al tratar
de despejar (min.49). Sadiq

pudo ampliar la cuenta en el
minuto 65, pero su chut lo re-
pelió el larguero.

También con el palo topó el
Ourense, que estuvo a punto
de igualar la contienda en el
68 con otro balón a la madera
de Ángel Sánchez. Ya en el 78,
Sadiq no falló; después de re-
cortar ante la zaga ourensana
en el área, puso el esférico en
la escuadra para sentenciar el
choque. Así, los de Corberán
estarán en cuartos.

El Valencia no falla y alcanza los cuartos
FÚTBOL Copa del Rey

MADRID. EUROPA PRESS | El piloto
español Tosha Schareina
(Honda) acabó tercero la eta-
pa 8 del Rally Dakar 2025, de
483 kilómetros cronometra-
dos entre Ad Dawadimi y
Riad, y solo recortó unos cua-
tro minutos en la lucha por la
clasificación general de mo-
tos con el australiano Daniel
Sanders (KTM), actual líder,
mientras que, en la categoría
Ultimate, el sudafricano

Henk Lategan (Toyota) dio un
golpe en la mesa con el triun-
fo parcial para seguir firme en
lo más alto. El valenciano lo-
gró provisionalmente su se-
gunda victoria de etapa en el
Dakar, y la segunda española
en esta edición, metiéndole
4:30 a Sanders a falta solo de
cuatro jornadas. Sin embar-
go, el ganador final de la eta-
pa fue el argentino Luciano
Benavides (KTM).

Schareina sufre una caída
y se aleja de Sanders

AUTO MOTO Rally Dakar

El presidente del FC Barce-
lona, en una hora y 45 minu-
tos de comparecencia, consi-
deró que los hechos produci-
dos en las últimas dos sema-
nas “confirman la fortaleza”
del club y “desmienten un fal-
so relato apocalíptico de cier-
tos entornos que se han hecho
por desconocimiento o por
mala fe, o por ambas cosas”.

“El FC Barcelona vuelve al
1:1 del fair play financiero de
LaLiga y esto nos permite fi-
char con normalidad e inscri-
bir jugadores como Dani Olmo
y Pau Víctor. Para llegar, he-
mos tenido que firmar contra-
tos como los de Nike, el mejor
de ropa deportiva del mundo
del fútbol, y que compañías
como Spotify y otros
'partners' quieran unirse al
club desmienten a aquellos
que dicen que el club está mal
gestionado”, agregó.

El mandatario recalcó que
no se han “rendido nunca” y
lamentó que hayan recibido
“ataques por tierra, mar y aire
desde fuera y también algu-
nos desde dentro”. “Lo que ha
pasado con la inscripción, no
nos ha sorprendido. Si uno re-
pasa la historia del Barça se
podía prever que hubiese es-
tas reacciones porque cuando
el FC Barcelona vuelve a
emerger en el liderazgo del
fútbol, diferentes actores con
sus respectivos apoyos mediá-
ticos emergen para aportar un
relato que no tiene nada que
ver con la realidad”, aseveró.

DEPORTES |
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06.00 Telediario matinal
08.00 La hora de La 1

Entrevistas, debate y actualidad
política y social

10.40 Mañaneros

14.00 Informativo territorial 1
14.10 Extra Mañaneros
15.00 Telediario 1
15.50 Informativo territorial 2
16.15 El tiempo
16.30 Salón de té “La moderna”
17.30 La promesa
18.30 Valle Salvaje
19.30 El cazador

Concurso de cultura general

20.30 Aquí la Tierra
Presentado por Jacob Petrus

21.00 Telediario 2
21.25 Futbol - Copa del Rey
23.20 La Revuelta
00.50 Cine

Te quiero, imbécil
02.10 La noche en 24H
04.40 Noticias 24H

06.15 Noticias de la mañana
08.55 Espejo público

13.20 Cocina abierta de Karlos
Arguiñano

13.45 La ruleta de la suerte
15.00 Noticias 
15.30 Deportes
15.35 Tu tiempo con Roberto

Brasero
15.45 Sueños de libertad
17.00 Y ahora Sonsoles

20.00 Pasapalabra
Presentado por Roberto Leal

21.00 Noticias
Con Vicente Vallés y Esther
Vaquero 

21.30 Deportes
21.35 El tiempo
21.45 El hormiguero

Presentado por Pablo Motos
22.45 El capitan en América
00.45 La penúltima y me voy
02.30 Sportium Game Show
03.15 Playuzu Nights

07.30 ¡Toma salami!
07.55 Alerta Cobra
10.30 En boca de todos

14.00 Noticias Cuatro
14.55 Eldesmarque Cuatro
15.10 El tiempo
15.30 Todo es mentira 
18.30 Lo sabe, no lo sabe

Presentado por Xuso Jones

20.00 Noticias Cuatro
La actualidad política y las
noticias más relevantes que
sucedan en distintos puntos
de nuestra geografía

20.45 Eldesmarque Cuatro
Toda la actualidad deportiva

21.00 El tiempo
21.15 First Dates

Presentado por Carlos Sobera
22.50 Martínrez y Hermanos
02.00 Eldesmarque Madrugada
02.45 Sportium Game Show
03.15 En el punto de mira
05.15 Puro Cuatro

LA 1 LA 2 ANTENA 3 CUATRO

06.00 Informativos Telecinco
08.30 La mirada crítica
10.30 Vamos a ver

Magacín de actualidad que se
centra en temas de interés
social y en la prensa rosa

15.00 Informativos Telecinco
15.25 Eldesmarque Telecinco
15.40 El tiempo
15.45 El diario de Jorge
17.30 TardeAR

20.00 Reacción en cadena
Concurso

21.00 Informativos Telecinco
21.35 Eldesmarque Telecinco

Toda la actualidad deportiva del
día de la mano de Manu
Carreño y Matías Prats.

21.45 El tiempo
22.00 Next Level Chef
00.50 Gran hermano Dúo: Última

hora
02.00 Gran Madrid Show
02.25 ¡Toma salami!

07.00 Aruser@s previo
09.00 Aruser@s 
11.00 Al rojo vivo

Espacio de debate y acualidad

14.30 La Sexta Noticias
14.55 Jugones

Programa deportivo
presentado por el periodista
Josep Pedrerol

15.20 La Sexta Meteo
15.45 Zapeando
17.15 Más vale tarde

Magazine de actualidad

20.00 La Sexta Noticias
21.00 La Sexta Clave
21.20 La Sexta Meteo
21.25 La Sexta Deportes
21.30 El intermedio

Presentado por El Gran
Wyoming

22.30 Asesinas
01.00 #Caso
02.00 Pokerstars Casino
02.40 Galería del coleccionista

07.30 Buenos días
Las primeras noticias de la
jornada llegan de la mano de
Mari Paz Oliver

08.00 Destino Andalucía
09.55 Hoy en día

12.50 Hoy en día:Mesa de Análisis
14.15 Informativos Locales
14.30 Canal Sur Noticias 1
15.25 La tarde aquí y ahora

Magacín de sobremesa
presentaqdo por Juan y Media
con secciones de actualidad,
mesa de tertulia, reportajes y
un apartado para los mayores

18.00 Andalucía Directo 
19.50 Cómetelo

20.30 Canal Sur Noticias 2
21.00 Informativos Locales
21.45 Atrápame si puedes
22.40 Cine

Poseidón
00.10 Sí, quiero
01.30 Documentales Andaluces

TELE 5 LA SEXTA CANAL SUR

‘Las cuatro hermanitas’ con Katharine
Hepburn, Joan Bennett y Paul Lukas
CINE | 7 TV Andalucia | 16.00 horas
■ Cuatro jóvenes hermanas realizan un aprendizaje,
a veces doloroso, a veces fascinante, de la vida y del
amor al cuidado de su madre mientras su padre
lucha en la Guerra Civil Americana. 

Cayetana Guillén Cuervo y
Macarena Gómez en ‘El hormiguero’
ENTRETENIMIENTO | Antena 3 | 21.45 horas
■ Las actrices Cayetana Guillén Cuervo y
Macarena Gómez charlaran con Pablo Motos
sobre el movimiento The Silver Credit del que
son embajadoras junto a otras actrices.

‘El último maldito’, western con
George Hilton y Frank Wolff
CINE | La 2 | 13.20
■ Kitosh, un mujeriego que trabaja como peón
en la hacienda de don Jaime Mendoza, sufre la
ira de su patrón, en forma de cruentas palizas,
al ser descubierto flirteando con su esposa. 

TELEVISIONES GENERALISTAS Programas de hoy

7 TV ANDALUCÍA
07.00 Acento Andaluz
08.00 El Gallinero
09.00 Alianda
10.00 Agro 
11.00 El Virginiano

13.00 Espacio Innovación
13.30 Siente Andalucía
14.00 La Pasión
16.00 Sala 7 (Cine)

Las cuatro hermanitas
18.00 Andalucía Paranormal

Espacio dedicado al misterio
y a los fenómenos
paranormales

19.00 Espacio Innovación
19.30 Dos butacas

20.00 De Museos
20.30 Sevilla Obra Maestra
21.00 La Pasión
23.00 Acento Andaluz
00.00 Sala 7 (Cine)

Rememory
Consulta la programación de tu 
televisión local en 7TVandalucia.es

09.55 La aventura del saber
10.55 Zoom tendencias
11.10 Documenta2

El secreto de los dinosaurios
jurásicos

12.00 80 CM
12.25 Superestructuras antiguas
13.20 Mañanas de cine

El último maldito
14.50 Un pais mágico
15.45 Saber y ganar
16.30 Grandes documentales
18.10 Documenta2 

Paris, el misterio del palacio
desaparecido

19.10 Vivajar en tren
19.55 Culturas 2

20.35 Hogares increibles con Dermot
Bannon

21.30 Cifras y letras
22.00 Documaster 
23.30 Stormy
01.15 Documenta2
02.05 Los conciertos de Radio 3

HORIZONTALES.- 1: Dominabas, manejabas a alguien.- 2:
Mandaba, como cabeza o jefe, gente de guerra.- 3: Relativo
al Norte. Tela de seda sin brillo y de más cuerpo que el tafe-
tán.- 4: Número de doce docenas. Al revés, costado o parte
del cuerpo de la persona o del animal comprendida entre el
hombro y la cadera.- 5: Excomuniones.- 6: Símbolo quími-
co del terbio. Al revés, mesurado.- 7: WC. Al revés, símbolo
químico del sodio. Número romano dos.- 8: Al revés, des-
afío. Al revés, dé de blanco a las esculturas en madera para
dorarlas y bruñirlas después.- 9: Aparecíais.- 10: Dígrafo.
Según la Roma clásica, lugar, contrapuesto a la tierra,
adonde iban a parar los muertos. Símbolo químico de asta-
to.- 11: Habilidad o destreza en lo que se ejecuta (Pl). Nota
musical.

VERTICALES.- 1: Roban. Mujer de un antiguo pueblo itálico
que habitaba en Campania.- 2: Al revés, peñasco. Al revés,
en el fútbol, lanza fuertemente el balón con el pie.- 3: Al
revés, reparan una pintura, escultura, edificio, etc.- 4:
Inventor de la imprenta.- 5: Ciudad de Ucrania. Al revés,
mordisqueé, carcomí.- 6: Jovenzuelo petulante y presun-
tuoso. Al revés, aporta.- 7: Al revés, interjección. Relativo al
suelo, especialmente en lo que respecta a las plantas.- 8:
Contracción. Abominable o despreciable (Pl).- 9: Capital de
Irak.- 10: Queméis. Contracción.- 11: Al revés. alabas. Diga
omanifeste lo contrario de lo que se sabe, cree o piensa.

HORIZONTALES.- 1: Mangoneabas.- 2:
Acaudillaba.- 3: Norteño. Gro.- 4: Gruesa.
odaL.- 5: Anatemas.- 6: Tb. odideM.- 7:
Aseo. aN. II.- 8: oteR. efotsE.- 9: Surgíais.-
10: Ch. Orco. At.- 11: Aciertos. La.

VERTICALES.- 1: Mangan. Osca.- 2: acoR.
atuhC.- 3: naruatseR.- 4: Gutenberg.- 5:
Odesa. íoR.- 6: Niñato. earT.- 7: élO.
Edáfico.- 8: Al Ominosos.- 9: Bagdad.- 10:
Abraseis. Al.- 11: saoL. Mienta.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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■ ByteDance, la propietaria de TikTok, ha negado que esté ba-
rajando la posibilidad de venderle la plataforma que desarro-
lla a Elon Musk, según informó Bloomberg; una venta con la
que se evitaría la prohibición de este servicio en Estados Uni-
dos. “No se puede esperar que comentemos sobre algo que es
pura ficción”, ha señalado.

PARA EVITAR EL VETO EN EEUU

ByteDance niega que planee
venderle TikTok a Elon Musk

■ DJI ha anunciado DJI Flip,
una nueva serie de drones
compactos y ligeros con cá-
mara todo en uno para la cre-
ación de vlogs, que cuenta
con protectores para hélices
plegables y de cobertura com-
pleta para ofrecer un vuelo se-
guro.

■ La enciclopedia libre Wi-
kipedia en español ha supe-
rado un nuevo hito en su
historia al contar con 2 mi-
llones de artículos, un logro
que demuestra el esfuerzo
conjunto de usuarios com-
prometidos con el conoci-
miento libre.

WIKIPEDIA EN ESPAÑOL

Hasta 2 millones
de artículos

■ NetApp busca reforzar su
liderazgo en almacenamien-
to y gestión de datos este
2025, apoyándose en tecno-
logías como la Inteligencia
Artificial (IA), cloud compu-
ting, Internet de las cosas
(IoT), blockchain y analítica
avanzada.

NETAPP

Busca reforzar
su liderazgo

DRONES

DJI lanza un
nuevo modelo



Luis Eduardo Siles

AMaría Jesús Montero se le puso cara de Ka-
mala Harris nada más presentar su candida-
tura a la secretaría general del PSOE anda-
luz. El Partido Socialista de Andalucía se ha
convertido en algo indefinido después de

seis años de fuerte depresión política tras perder el go-
bierno de la Junta, con un actual grupo parlamentario
invisible e irrelevante, quizás por la insoportable leve-
dad de sus iniciativas y acciones políticas. Juan Ma-
nuel Moreno ha crecido día a día como presidente, y
actualmente su nombre tiene mayor valor entre el elec-
torado conservador que la marca PP. Montero no dese-
aba en absoluto volver a Andalucía. Cuando el desma-
yo emocional el pasado abril de Pedro Sánchez y su re-
tiro de cinco días, el nombre de Montero emergió entre
susurros en las conversaciones entre dirigentes socia-
listas en Ferraz como posible sucesora del líder. Pero
ahora Montero se enfrenta al mayor y más arriesgado
desafío de su carrera. Ella miraba decididamente al fu-
turo y se ha topado con un regreso al pasado. De mo-
mento, ha reivindicado públicamente las figuras de
Chaves y Griñán, políticos que tuvieron planteamien-
tos más regeneracionistas que socialistas, considera-
blemente alejados, pues, de la ideología sanchista, pe-
ro Montero, para construir el futuro, debe salvar en lo
que pueda el pasado de un partido sin autoestima y
desorientado. Porque Sánchez es plenamente cons-
ciente de que, en su batalla contra lo que denomina la
‘fachosfera’, necesita un PSOE andaluz fuerte en las
urnas. 

Juan Espadas, cuando iba sin corbata, en camisa,
aparecía en las fotografías revestido de la desgarrada
melancolía de un cantaor de flamenco. Lo sacaron de
la alcaldía de Sevilla, que era su hábitat, para ponerlo
al frente de un partido que navega sin rumbo y donde
parte de la tripulación, en lugar de ver a los otros como
compañeros, los sienten como piratas. Las navajas
siempre afiladas. Por si acaso. Espadas es un hombre
dado al acuerdo, lejos de estridencias, un veterano que
conoció el final de la época del consenso, pero Sán-
chez apuesta desde hace tiempo por la confrontación
como estrategia y código ideológico, y en ese ámbito
sobra Espadas. En medio de tanto desatino, el PSOE,
claro, perdió el Ayuntamiento de Sevilla. Y Montero
llega ahora, pues, a un partido convulso, resignado a
la derrota después de tantas gloriosas noches electora-
les durante décadas. Lo dijo recientemente Felipe Gon-
zález: “El PSOE no es tercera fuerza política en Anda-
lucía porque no hay segunda”. Pues eso. ■

Montero/PSOE
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La escritura perpetua

La vida en cada gota del bebé
MATERNO Una película muestra cómo cada día los bebés se “juegan la vida en una gota de sangre”

SALUD___ Los síntomas de un diagnostico tardío son varios, desde “crisis mortales,
epilepsia, retrasos tanto motores como cognitivos, problemas en órganos”

Naomi Sánchez
MÁLAGA

L a película documental La vi-
da en una gota muestra la
“falta de equidad” en el Sis-
tema Nacional de Salud en el

cribado neonatal para detectar y pre-
venir enfermedades raras y discapa-
cidades. El presidente de la asocia-
ción Más Visibles y productor de la
película, Pedro Lendínez Ortega, ha
indicado que el objetivo es concien-
ciar a la sociedad para que “sepan
que dependiendo del lugar en el que
nazcas tienes la posibilidad de acce-
der a unos diagnósticos u otros”. El
Hospital Materno Infantil de Málaga
ha estrenando en su salón de actos la
película realizada por la Asociación
de Enfermedades Más Visibles y la
productora La Patinadora Films.

La Vida en Una Gotaenseña cómo
es el día a día de dos personas: en
uno de los casos había sido diagnos-
ticado a tiempo, frente al segundo
caso que no había tenido esa suerte.
El diagnóstico precoz “puede hacer
que tengas una calidad de vida má-
xima y desarrollar una vida normal;
mientras que, si no accedes a ello, es
posible que puedas adquirir un da-
ño irreversible”, ha alertado el presi-
dente de Más Visibles, reivindicando
que “todos los nacidos debemos te-
ner el derecho humano a la preven-
ción”.

El directo, Pedro Lendínez, ha ex-
plicado que la “complejidad” ha es-
tado en “ser honestos e intentar no
ser invasivos con la vivencia, expe-
riencia y el día a día de cada persona
que aparece en el documental”.
Aunque era un equipo pequeño,
“entrábamos en sus casas y no querí-
amos ser invasivos; sino ser testigos

La diferencia es
que puedas
estudiar o no,
tomarte una
pastilla o quince,
que tengas un
ingreso o 25, que
gastes un
pequeño recurso
económico
durante unos
años o durante
tod  tu vida estés
gastando mucho

y que la gente pudiera ver y sentir lo
que es vivir con una enfermedad”. Lo
que más “emociona” es la “entereza y
la capacidad de esas familias para
sostener el día a día”, además de dar
visibilidad con sus historias para que
“esto que les ha pasado no vuelva a
pasar”. A nivel nacional “hay muchas
diferencias entre comunidades y pro-
gramas”, ha confirmado la responsa-
ble del laboratorio de cribado neona-
tal de Andalucía Oriental y una de las
participantes de la película, Raquel
Yahyaoui. La normativa marca la
obligatoriedad de identificar “solo”
once enfermedades con la prueba del
talón, pero “después cada comuni-
dad puede ampliar el número de en-
fermedades”. Andalucía es una de las
comunidades “pionera” en la im-

plantación del cribado ampliado
de enfermedades metabólicas con-
génitas y “cribamos actualmente
38 enfermedades, pero por desgra-
cia no todas las comunidades es-
tán cribando este número y es una
pérdida de oportunidad de diag-
nóstico precoz para todos estos ni-
ños”.

A través de la prueba del talón, la
extracción de una gota de sangre
en esa zona del cuerpo, se puede
llegar a identificar hasta 44 enfer-
medades y su cribado “no es muy
costoso”, por eso es “muy injusto
lo que está sucediendo”: “La ma-
yoría de las enfermedades de pue-
den ampliar sin que suponga un
coste adicional en equipamiento,
reactivos ni personal. Simplemen-
te es configurar el analizar para
que pueda identificar más o me-
nos”.

La diferencia de poder acceder a
un  diagnostico precoz “lo es todo”.
“La diferencia es que puedas estu-
diar o no, tomarte una pastilla o
quince, que tengas un ingreso o 25,
que gastes un pequeño recursos
económico durante unos años o
que durante todo tu vida estés gas-
tando muchos recursos”, ha mani-
festado el médico pediatra espe-
cializado en enfermedades meta-
bólicas y coordinador del Plan An-
daluz de Enfermedades Raras (PA-
PER), Javier Blasco: “Te juegas la
vida en una gota de sangre”. Los
síntomas de una diagnostico tar-
dío son diversos, desde “crisis mor-
tales, epilepsia, retrasos tanto mo-
tores como cognitivos  y conduc-
tuales, problemas en riñones, pul-
mones”. ■

Cartel anunciador de la  película ‘La vida en cada gota. VM


